
Р
ек

л
а

м
а

 . 
  В

С
е 

Р
ек

л
а

м
И

Р
У

ем
Ы

е 
ТО

В
а

Р
Ы

 П
О

Д
л

еЖ
а

Т
 О

Б
Я

З
а

Т
е

л
Ь

Н
О

Й
 С

еР
Т

И
Ф

И
к

а
Ц

И
И

, У
С

л
У

ГИ
 –

 л
И

Ц
еН

З
И

Р
О

В
а

Н
И

Ю
.

16
+

29 апреля 2015
№ 18 (831)

Св-во сер. 66 №006841121 от 18.04.11



16+

2«НГГ», № 18 от 29 апреля 2015 г.2 www.ngg44.ruОтпечатано в ГУПСО «Первоуральская типография». Цена свободная. Тираж 10 000. Заказ №         Время подписания в печать по графику и фактически – 16.00  28.04.2015 г.  

«Наша городская газета», ООО.   Директор – В. С. ЛеНДеНеВ.                         Рекламный отдел: 9‑62‑47, ngg_reclama@mail.ru
Главный редактор – Диана СтРеЛяеВа, тел.: 9‑39‑59, e‑mail: redactor‑ngg@mail.ru.     Журналисты: 9‑99‑55.

Учредитель: ООО «Наша городская газета». Газета зарегистрирована в Уральском окружном межрегиональном территориальном управлении Министерства РФ по делам печати, телерадиовещания 
и средств массовых коммуникаций. Свидетельство о регистрации средства массовой информации ПИ № 11‑0534 от 29 января 2001 года.

АдРеС РедАкцИИ И ИздАтеля: 624130, г.Новоуральск, ул.Фрунзе, 5, 3‑й этаж. ПОчтОвый АдРеС: 624130, г.Новоуральск, главпочтамт, а/я 76. АдРеС тИПОГРАФИИ: г.Первоуральск, ул.Ильича, 26 а.
в соответствии с законом РФ «О СМИ» редакция не обязана отвечать на письма и пересылать их в инстанции. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов.

Редакция не несет ответственности за содержание и достоверность частных объявлений и рекламы.

16+

В Новоуральске

Уважаемые 
новоУральцы!

От имени органов 
местного самоуправления 

поздравляем вас с Днём 
весны и труда!

Во все времена благополучие каж-
дой семьи и страны в целом основы-
валось на честном труде. И какими бы 

крутыми ни были политические и экономические перемены, 
основой благополучия общества был и останется труд.

Уверены, все мы и сегодня способны работать на совесть и 
общими усилиями добиваться положительных перемен в эконо-
мике и социальной сфере. Ведь стремление у нас одно – создание 
условий для того, чтобы труд и талант каждого были востребова-
ны и достойно вознаграждены, чтобы наша Родина процветала.

В преддверии праздника искренне благодарим новоураль-
цев, добросовестно работающих на благо Новоуральска во всех 
отраслях и сферах жизнедеятельности. Благополучие нашего 
города зависит от каждого из нас. И решить проблемы, которые 
сегодня есть, преодолеть трудности мы сможем только благодаря 
совместному, повседневному, эффективному труду и самоотдаче.

Особая гордость Новоуральского городского округа  – ве-
тераны. Это люди, которые долгие годы трудились, закладывая 
экономический потенциал и создавая традиции нашего города. 
Ваше умение работать на совесть, готовность служить родному 
городу – пример для будущих поколений.

Уважаемые новоуральцы! От всей души желаем, чтобы Перво-
май наполнил ваши сердца теплом весеннего солнца, подарил 
вам заряд бодрости и оптимизма! Счастья, мира и добра вам и 
вашим семьям!

Приглашаем трудовые коллективы и жителей Новоураль-
ского городского округа 1 Мая принять участие в традицион-
ном праздничном шествии на Центральной площади города. 
Начало – в 10.00.

Владимир МАШКОВ,
глава НГО,
Валерий ПОПОВ,
глава администрации НГО

В среду, 29 апреля, жители Автозаводского района при-
глашаются на встречу с участковыми уполномоченными 
полиции. Встреча состоится в 19.00 в здании школы № 48 
(ул. Советская, 19а).

ММУ МВД России по НГО и МО «пос. Уральский»

Уважаемые коллеги и дорогие ветераны 
пожарной охраны Новоуральска!

От всей души поздравляю вас с профессиональным 
праздником.

Пожарные – особые люди, готовые в любую минуту 
ринуться в бой с огнём, с болью, со смертью. И выстоять, 
победить, спасти.

Каждый пожарный считает свою работу обычной. 
Но по той благодарности, которую люди испытывают к 
пожарным, по тому коэффициенту доверия, с которым 
относятся к пожарным, видно, что эта работа – одна из 
самых благородных, самых востребованных, самых при-
тягательных.

От  всей души желаю всем сотрудникам пожарной 
охраны, ветеранам, семьям и близким наших сотрудни-
ков здоровья, благополучия, силы духа, мирного неба, а 
огня – лишь в тёплом семейном очаге.

Игорь КРУГЛОВ,
начальник СУ ФПС № 5 МЧС России

Новоуральцы обратились за разъяснениями в УЖК «Ново-
уральская». Вот что им ответили.

«По  поводу объявлений о замене газовых счётчиков, 
размещённых в многоквартирных домах работниками ООО 
«ФСК» ОП «Газовая служба Новоуральск», сообщаем, что 
данное юридическое лицо на территории Свердловской 
области, и Новоуральска в частности, не зарегистрировано. 
В связи с тем, что работы с газовыми сетями могут прово-
дить только специализированные организации, имеющие 
соответствующую лицензию, деятельность данных лиц не 
только незаконна, но и потенциально опасна. Установленные 
неизвестными лицами приборы учёта потребления газа не 
могут быть приняты в эксплуатацию. Расчёт оплаты за газ для 
потребителей, которым газовые счётчики устанавливались 
указанной компанией, будет производиться по нормативам».

В  УЖК «Новоуральская» отмечают, что подобные объ-
явления встречались и в других городах. Жителям, если им 
будет предложено воспользоваться услугами вышеуказанной 
фирмы, советуют идти с заявлением в полицию.

Собств. инф.

Ставить ли счётчики?
Такие объявления появились недавно в городе.

Уважаемые новоуральцы!
Приглашаем вас 1 Мая на традиционную 

легкоатлетическую эстафету.
В этот день Центральная площадь нашего 

города и прилегающие улицы становятся 
большой спортивной ареной.

Приходите. Будет интересно!
СК «Кедр»



16+

«НГГ», № 18 от 29 апреля 2015 г. 3www.ngg44.ru

Возвращаясь к напечатанному

Фотофакт

На этой же газетной странице – ин-
формация о пикете, состоявшем-

ся 15 апреля, а в ней частично ответы на 
вопросы Открытого письма. В частности: 
«По словам владельцев стоянки, глава 
администрации НГО Валерий Попов 
объяснил, что на этом месте собираются 
построить двух- или трехэтажный торго-
вый центр».

Поскольку в материалах упоми-
нается официальный орган – Ново-
уральский городской отдел Управле-
ния федеральной службы судебных 
приставов по Свердловской области, 
читатели нашей газеты имеют право 
знать, что же на самом деле проис-
ходит на автостоянке.

Ситуацию разъясняет Анастасия 
ГАНИНА, начальник Новоуральского 
отдела УФССП России по Свердлов-
ской области.

- Во-первых, 8 апреля в «НГГ» 
было опубликовано не заявление, 
как указано в Открытом письме, а 
уведомление о том, что до 15 апреля 
автовладельцев просят убрать свои 
транспортные средства с автостоянки 
по ул.Чурина,7. До этого оно было 
вывешено на самой стоянке, но его 
сорвали. Одновременно для надле-
жащего извещения автовладельцев 
уведомление было опубликовано 
через газету.

Во-вторых, существует решение 
арбитражного суда Свердловской 
области, и его следует выполнять. 
Оно появилось после обращения ко-
митета по управлению муниципальным 
имуществом городской администрации 
о взыскании долга с ООО «МПФ «ЕВ-АЗ» 
(492 с небольшим тысячи рублей) и об 
освобождении арендуемого земельного 
участка. Это решение суда вступило в за-
конную силу 14 января 2012 года.

Когда к нам поступил исполнитель-
ный лист, судебный пристав-исполни-
тель ознакомил с ним руководителя 
предприятия. У должника-организации 
было время для уплаты задолженности, 
но долг так и не был погашен. В связи с 
неисполнением решения суда к долж-
нику-организации применялся весь 
комплекс мер, направленных на полное 
и своевременное исполнение решения 
суда, в том числе было вынесено поста-
новление о взыскании исполнительского 
сбора, а также были применены меры 
административного характера. 

Какие-то суммы гасились, но со 
всеми процентами и пенями долг не 
сокращался, только рос. При этом пла-

С 2012 года было достаточно времени 
для того, чтобы погасить долг и суметь 
договориться с администрацией НГО о 
продлении договора аренды, а не под-
нимать народ на пикет.

Я присутствовала на пикете 15 апре-
ля. У людей было два вопроса: где теперь 
они будут ставить машины и кто вернет 
деньги, ведь некоторые заплатили за 
несколько месяцев вперед.

Когда автор Открытого письма уз-
нала, что автостоянка с 15 апреля будет 
закрыта, она угрожала устроить акт само-
сожжения, поджечь судебного пристава-
исполнителя, поэтому мы вынуждены 
были вызвать пожарных, участковых 

полиции и уведомить «Скорую 
помощь» - кто знает, что она 
предпримет.

С нашей точки зрения, про-
исходит неповиновение закону, 
а решение арбитражного суда 
Свердловской области должно 
быть исполнено. 

Утверждают, что англи-
чане перед законом как 

дрессированные цирковые 
лошади ходят. Мы же похожи 
на стадо мустангов. Если прямо 
не пишем «прошу предоставить 
право, освободив от обязанно-
стей», то все равно подразуме-
ваем это. И начинаем спорить 
с решением судов, когда уже 
поздно кулаками махать.

Ситуация с автостоянкой 
на ул. Чурина, 7, похоже, яркий 
тому пример. Владельцами 
объекта под сомнение постав-
лены два решения арбитражно-
го суда Свердловской области.

Конечно, с того года, когда 
«компания МПФ «ЕВ-АЗ» дого-
варивалась об аренде земли… 

еще с прежним главой», немало воды 
утекло. За это время и арендная плата 
менялась, и планы местной власти на этот 
участок земли.

Естественно, требования авторов 
Открытого письма «не останутся без 
ответа», они его получат. Но часть вопро-
сов уже не актуальна, на них ответила 
Анастасия Ганина, начальник Новоураль-
ского городского отдела УФССП России 
по Свердловской области, например на 
такой – кто и почему создает тревожную 
обстановку среди жителей микрорайона 
и сотрудников ООО «МПФ «ЕВ-АЗ»? Ну 
никак не городские власти! И Александра 
Яшкина ответила на этот вопрос: «Чтобы 
привлечь внимание к проблеме, пред-
ставительница ООО «МПФ «ЕВ-АЗ», собст-
венника автостоянки, собрала пикет».

Удастся ли без новых митингов 
и пикетов исполнить решение ар‑
битражного суда Свердловской об‑
ласти? Об этом ‑ в наших следующих 
публикациях.

Надежда СТАХЕЕВА

Пикет – 

не решение 
вопроса

та с владельцев автомобилей бралась 
регулярно. После того, как в 2012 году 
решение арбитражного суда вступило в 
законную силу, администрация города не 
заключила с МПФ «ЕВ-АЗ» новый договор.

Поскольку решение суда не испол-
нялось, судебный пристав-исполнитель 
обратился в арбитражный суд Свердлов-
ской области с заявлением об изменении 
порядка и способа исполнения решения 
суда. Определение о предоставлении 
права Новоуральскому городскому от-
делу судебных приставов освободить 
земельный участок, занимаемый ООО 
«МПФ «ЕВ-АЗ» под автостоянку, вынесено 
13 января этого года. Теперь судебный 
пристав-исполнитель  принимает все 
меры, чтобы исполнить решение суда об 
освобождении земельного участка само-
стоятельно, в том числе демонтировать 
все конструкции, находящиеся на нем, 
без участия должника и передать чистый 
земельный участок комитету по управ-
лению муниципальным имуществом 
городской администрации.

В прошлом номере нашей газеты опубликовано  
Открытое письмо Натальи Сумаковой и других жителей МКР-9 

главе НГО Владимиру Машкову и главе администрации  
Валерию Попову с «категорическим требованием» разъяснить, 

кому мешает автостоянка в микрорайоне № 9 и что  
«городская власть планирует построить на этом месте».
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На правах рекламы

Поздравляем!

Наверняка многие из вас сталкивались с проблемой сдачи 
анализов: то время неудобное для похода в поликлинику, то оче-
редь на аппаратное обследование расписана на месяцы вперёд. 
Впрочем, все эти проблемы для новоуральцев теперь в прошлом. 
С  момента открытия офиса «ИНВИТРО» у горожан проблема 
медицинского диагностирования перестала быть проблемой.

Сдавать анализы в комфорте
Мы с детства привыкли к очередям перед кабинетом для за-

бора крови. Пора забыть об этом. В «ИНВИТРО» время и формат 
сдачи любых анализов можно выбрать индивидуально. Здесь 
предусмотрены не только отдельные лабораторные тесты, кото-
рые обычно назначает врач, но и комплексные программы лабо-
раторного обследования. В настоящее время в список анализов 
входят исследования на гормоны, онкомаркеры, аллергены и 
многое другое – всего более 1 000 наи менований. В последнее 
время очень востребованы социально значимые исследования 
на наличие гепатитов (А, В, C, D) и ВИЧ-инфекции. Для  тех, кто 
заботится о своём здоровье, удобно использовать профильные 
обследования, например, кардиориск, ревматологический, 
диабетический, онкологический риски для мужчин и женщин, 
ежегодное профилактическое лабораторное обследование, ис-
следование проблем веса, пренатальный скрининг и другие. По-
мимо этого предоставляется бесплатная услуга веб-консультации 
врача. Врач может:
предложить на выбор необходимые исследования;
интерпретировать («расшифровать») результаты исследова-

ний, выполненных в «ИНВИТРО»;
проконсультировать о технологии оказания медицинских 

услуг, о методах исследований, применяемых в «ИНВИТРО»;
определить специализацию врача, к которому пациенту 

необходимо обратиться для постановки диагноза и назначения 
лечения.

анализы С гарантией
Пациенты медицинского офиса «ИНВИТРО» гарантированно 

получают качественную легитимную услугу.
«ИНВИТРО» уделяет значительное внимание обеспечению 

качества лабораторной диагностики. Сдавая анализы, пациент 
может быть уверен, что исследования будут проведены на передо-
вом оборудовании с использованием только современных мате-
риалов по единой технологии, сводящей к минимуму вероятность 
ошибок человеческого фактора. Результаты «ИНВИТРО» призна-
ются всеми медицинскими учреждениями России и зарубежья. 
По желанию пациент может получить результаты исследований 
на английском языке для прохождения лечения за границей.

медицинский офис в новоуральске, 
на ул. Победы, д. 20, работает в будни с 7.30 до 20.00, 

в субботу, воскресенье – с 8.00 до 17.00.

«ИНВИТРО» – безопасно, оперативно, доступно!
результаты – не выходя из дома

Медицинский офис «ИНВИТРО», кроме обычного предо-
ставления результатов на бумажном носителе, практикует фор-
мат предоставления результатов анализов своим пациентам по 
сети Интернет, в личном кабинете пациента, на сайте invitro.ru. 
Что важно  при заборе анализов, проведении исследований и 
предоставлении результатов – «ИНВИТРО» гарантирует своим 
пациентам полную анонимность.

Независимая лаборатория «ИНВИТРО» предлагает услуги 
Службы выезда на дом. Медицинский работник приедет к вам 
домой, в офис, на дачу, в пансионат или в санаторий для взятия 
анализов.

На Урале сейчас работает 53 медицинских офиса «ИНВИ-
ТРО» (всего открыто более 700 офисов по России и странам 
СНГ): в крупных областных центрах – Челябинске, Екатеринбур-
ге и Тюмени, а также в таких городах, как Нижний Тагил, Серов, 
Сухой Лог. Все они объединены в единую сеть, что также удобно.

Внимание! Акция! «Обследуй щитовидную железу за 500 рублей!» 
С 1 апреля по 31 мая 2015 года включительно в медицинских офисах, 
работающих под брендом «ИНВИТРО», при заказе одновременно 
трёх лабораторных исследований: №53 – «Трийодтиронин свобод‑
ный (ТЗ свободный)», №55 – «Тироксин свободный (Т4 свободный)», 
№56 – «Тиреотропный гормон (ТТГ, тиротропин)» стоимость 

заказа составит 500 рублей. Взятие крови – бесплатно. 
Подробные правила акции – на сайте invitro.ru.

За более подробной информацией обращайтесь в любой из 
медицинских офисов «ИНВИТРО», на сайт – www.invitro.ru  или 
по телефону: 8 (34370) 2-37-42.

ЗДОРОВЬе СтАНОВитСЯ 
ДОСтУПНеЙ

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИИЯ СПЕЦИАЛИСТА.

Накануне вашего профессионального 
праздника примите искренние поздравления 
с 366-летием образования пожарной охраны 
в России.

Сегодня коллектив Специального управле-
ния федеральной противопожарной службы 
№ 5 МЧС России добросовестно выполняет 
возложенные на него задачи по защите жите-
лей округа, предприятий атомного комплекса, 

проведению аварийно-спасательных работ и 
оказанию неотложной помощи.

Высокий уровень профессионального 
мастерства, мужество и отвага сотрудников 

пожарной охраны – залог спокойствия и уверен-
ности новоуральцев.

Выражаем признательность ветеранам 
пожарной охраны, многие из которых и се-
годня в строю, передают свой опыт молодым 
сотрудникам.

Всех огнеборцев благодарим за службу и 
желаем крепкого здоровья, благополучия и 
дальнейших успехов.

Владимир МАШКОВ,
глава НГО,
Валерий ПОПОВ,
глава администрации НГО

Уважаемые сотрудники и ветераны пожарной охраны!
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 Наша память

Фотофакт

Реклама

Грустно становится, когда 
что-то заканчивается, 

будь то мороженое в летнюю 
жару или деньги в семейном 
бюджете. Или торговля. 

Давно уже изжили себя мно-
гие торговые павильоны и киос-
ки, теперь закрытые и уныло 
пустующие на остановках и 
мини-рынках. Они нагнетают 
серое настроение и  собирают 
различные подростковые кара-
кули, добрые и не очень.

Так, по наводке одного из 
читателей наш фотообъектив за-
фиксировал киоски на остановке 
«С. Дудина». Действующий всего 
один – «Информпечать». Остальные лишь напоминают 
о прошлом, когда здесь можно было купить жвачку или 
чупа-чупс. Среди нецензурщины, написанной мелкими 
буквами, можно разглядеть вполне доброе приветствие.  
Здоровающиеся ларьки – это, конечно, очень мило, но 
что-то подсказывает, что с ними давно пора попрощаться. 

Евгения СТЕПАНОВА

Здоровающиеся киоски

sg
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Наши люди  

Кто  из нас хотя  бы раз не гадал на 
Святки?! Выбежишь за порог, снимешь 
сапог с левой ноги – и ну его за ворота, 
а потом со страхом и надеждой бежишь 
смотреть, куда носок указывает. Толь-
ко бы не на свой дом – иначе в этом году 
не сосватают. У Галинки сапог воткнулся 
носом в сугроб, мама тогда пошутила: 
«Жить тебе, доча, в холодном, снежном 
краю». А через полгода матушка сшила 
ей стеганое одеяло и дала в дорогу 25 
рублей. Ее девочка уезжала по распре-
делению на Урал, в город со странным 
названием Свердловск-44. Под  стук 
вагонных колес думалось о будущем, 
к которому Галина уезжала из своего 
прошлого…

В Японии говорят: какова земля 
и река, таков и характер чело-

века…
Галина Григорьевна Скорлупкина 

родилась за год до войны на берегу 
Волги, в нынешней Твери. Она принад-
лежит к поколению детей войны, которых 
объединяет общая боль сиротства, не-
восполнимая потеря прекрасного мира 
детства и эмоциональная память страха. 
Понимание всего этого пришло к ним 
позже через рассказы близких людей.

Ее отец ушел на фронт в сорок пер-
вом и не вернулся. В  семнадцать лет 
стала фронтовой медсестрой старшая 
из сестер. Мама рассказывала, как в ок-
купации фашисты придумали для себя 
забаву  – дразнить голодную детвору 
хлебом и сахаром. Выловят ребятишек, 
пиликают на губных гармошках и на 
ломаном русском языке заставляют пля-
сать, а потом бросают хлеб на землю и не 
разрешают поднимать. За кусочек сахара 
приходилось плясать перед оккупантами 
и полуторагодовалой Гале. Потом были 
тиф, госпиталь, частые переезды, но всег-
да выручали родственники. Кто-то пускал 
под свою крышу, кто-то делился едой, 
поддерживали друг дружку, ненавязчиво 

помогали воспитывать многочисленных 
племянников.

Она выросла в учительской среде, в 
окружении необыкновенно позитивных, 
участливых, веселых тетушек и дядей. 
Уже тогда Галина усвоила, что самое 
главное в жизни  – семья. Сначала та, в 
которой ты рождаешься, а затем та, ко-
торую создаешь сам.

В музыкальное училище она по-
пала случайно. Соседями ока-

зались преподаватели училища, они-то 
и предложили ей «попытать счастья». 
На прослушивании Галина пела «Тонкую 
рябину», потому что  песен для своего 
возраста просто не знала. В детский сад 
она не ходила, а уроки пения в школе уже 
тогда частенько заменяли более серьез-
ными предметами. Несмотря на это, она 
показала абсолютный музыкальный слух 
и была принята на струнное отделение по 
классу скрипки.

Преподаватели училища стремились 
не только дать ученикам музыкальное 
образование, но и формировали их 
эстетические вкусы на лучших образцах 
зарубежной и отечественной классики. 
Добрая половина педагогов приезжала 
на работу из Москвы. Очень часто в 
городской филармонии выступали име-
нитые исполнители. Уже тогда Галина не 
пропускала ни одного концерта.

В те годы редко у кого в семье было 
пианино, поэтому для освоения второ-
го инструмента ученикам составляли 
график – два раза в неделю по 25 минут, 
другой возможности просто не было. 
Галина всегда записывалась первой, при-
бегала в училище к 7 утра, когда все еще 
спали, садилась и играла. В течение дня 
искала свободный класс и снова играла. 
Уже тогда она подбирала музыку по слу-
ху. Одной из немногих ей разрешалось 
играть на вечерах популярные тогда 
эстрадные мелодии.

Вот так и повелось со студенческих 
лет: если есть инструмент, за ним непре-
менно Галина Григорьевна, а вокруг  – 
веселая поющая компания.

На выпускном экзамене Галина игра-
ла «Песню Сольвейг» Эдварда Грига 
и единственная получила пятерку с 
плюсом.

Зима пройдёт, и весна промелькнёт, 
Увянут все цветы, снегом их занесёт, 
И ты ко мне вернёшься – мне сердце говорит, 
Тебе верна останусь, тобой лишь буду жить. 
Символично, но именно эта песня стала 
лейтмотивом ее семейной жизни.

Свердловск-44 начался для Га-
лины Григорьевны в 1958  году 

с Анфисы Васильевны Борисовой. Эта 
добрая, терпеливая, тактичная женщина 
помогла молодым девчонкам устроиться 
и познакомила с городом.

Работы для учителя музыки в школе 
не оказалось, и восемнадцатилетняя 
Галя стала музыкальным руководителем 
в детском саду. Она хорошо помнит, как 
18 августа вышла на работу, а 30 августа 
уже проводила свой первый утренник – 
выпуск детей в школу. Специальной 
литературы для музыкальных руково-
дителей практически не было, работали 
по интуиции. Летом после занятий по 
расписанию она брала аккордеон и вы-
ходила к детям на прогулку: начиналась 
любимая ею самостоятельная творческая 
музыкальная деятельность.

Когда в школе появилось место 
учителя, она решила пойти работать 
по специальности, но харизматичного 
музыкального руководителя уговори-
ли не оставлять детский сад. Вот так и 
работала целых 10  лет: в школе вела 
уроки и хор старшеклассников, в детском 
саду – музыкальные занятия, праздники 
и развлечения.

С каждым годом количество детских 
садов увеличивалось. Галине Григорьев-
не предложили стать методистом по 
дошкольному воспитанию, со школой 
пришлось расстаться окончательно. 
При непосредственном участии Галины 
Григорьевны появились первые мето-
дические объединения и творческие 
группы музыкальных руководителей, она 
положила начало проведению фестиваля 
педагогического мастерства. Дети-до-
школьники стали участвовать в город-
ских праздниках, фестивалях, конкурсах.

Долгие годы Галина Григорьевна 
работала с хором отдела. С  огромной 
теплотой она вспоминает Р. С.  Преоб-
раженскую и М. И.  Здомскую  – первых 

В апреле отметила юбилейный день рождения

Галина Григорьевна Скорлупкина.
Ее профессиональная деятельность положила начало системе 

музыкального воспитания дошкольников в детских садах УЭХК.

Г д е  п е р е с ы х а е т 
источник радости, 
исчезает река счастья
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творчество

Наши люди

На  торжественном открытии фести-
валя прозвучали стихи Роберта Рождест-
венского, Мусы Джалиля, Александра 
Твардовского, музыкально-литературная 
композиция «Боевые подруги» в испол-
нении девятиклассников. Песня Михаила 
Львова и Александры Пахмутовой «Покло-
нимся великим тем годам», которую спел 
сводный  хор учащихся 1-9 классов школы 
№ 49, растрогала всех до слёз.

В  год 70-летия Победы советского 
народа в Великой Отечественной войне 
юные творцы посвятили собственные 
литературные произведения военным 
будням, ежедневному подвигу советских 
людей, отдавших жизни во имя Родины.

Настя Хохрякова, например, вспомнила 
первые дни Великой Отечественной войны:

У Брестских стен
В тот сорок первый
Стояли насмерть
Родины сыны.
У дениса казанцева прадед был «боль-

шой герой, за страну стоял горой». Денис в 
стихах рассказал о подвиге своего предка, 
который за смекалку получил награду.

Однажды случилась такая беда –
Машины увязли в грудах песка.
Солдаты не знали, как дальше им быть,
Как без снарядов врага победить.
Мой прадед сказал простые слова:
– Проехать машинам поможет вода…
И машины с боеприпасами прибыли во-

время – «Варшаву от немцев освободили!»
Настя ваганова рассказала о своей 

прабабушке. «Моя прабабушка Тамара 
Викторовна Ермишина во время войны 
была школьницей. Было очень тяжело, но 
дети старались помогать взрослым. Вместо 
обуви у них были лапти, которые натирали 
ноги. От  боли она плакала, но все равно 

продолжала работать. Зимой в клас-
сах было очень холодно. Прабабушка 
вспоминает, как она во время уроков 
прижималась к печке. Ни  учебников, 
ни тетрадок не было, ребята писали 
между строчек в старых книжках»…

А даниил корчагин, размышляя 
о войне, написал о том, что проис-
ходит сегодня.

И  сейчас фашист не дремлет злоб-
ный – Украина стонет от огня.

татьяна Петровна корчагина, 
бабушка юного поэта, написала в отзыве 
о фестивале: «Прошло 70 лет после Побе-
ды, и как приятно осознавать, что подвиг 
народа не забывает наше молодое поко-
ление  – гордость переполняет сердце за 
этих маленьких мальчиков и девочек, за их 
добрые сердца, которые остро чувствуют 
человеческую боль и умеют сопереживать. 
У  нашей страны прекрасное будущее, в 
котором жить таким талантливым и до-
брым детям».

За пять лет существования фестиваля 
«Праздник вокруг нас» на него представили 
свои литературные работы около двухсот 
учащихся из всех школ Новоуральского го-

родского округа. 
Больше всего ребята любят 
сочинять стихи, придумы-
вать сказки. Были и эссе, и 
басни, и заметки в газету, и 
считалки, и загадки, и синк-
вейны. Представляют они 
свои работы так, как им хо-
чется: используют мультиме-

дийные средства, музыку, танцы, костюмы.
Из  работ школьников составляется 

сборник, который в электронном варианте 
вручается юным авторам вместе со свиде-
тельством участника.

В  следующем учебном году пред-
полагается расширить круг участников 
фестиваля. Помимо наших постоянных 
авторов  – учеников 1-6 классов, при-
глашаем представить своё литературное 
творчество и выпускников детских садов.

Ирина СМОЛИНА,
зам. директора по УВР школы № 49

руководителей ОДОУ УЭХК, благодаря 
которым состоялась как специалист.

Профессиональная деятельность Га-
лины Григорьевны Скорлупкиной отме-
чена Почетной грамотой Министерства 
просвещения. Она награждена знаком 
«Отличник народного образования» и 
медалью «К 100-летию со дня рождения 
В. И.  Ленина». Ее имя занесено в Книгу 
почета УЭХК.

В буднях производственных дел 
ей удалось главное  – создать 

крепкую, дружную семью, в которой 
царят любовь, доверие и понимание. 
Ростислав и Галина Скорлупкины вместе 
уже 56 лет.

В год золотой свадьбы супругов на-

градили знаком отличия губернатора 
Свердловской области «Совет да лю-
бовь». Они хорошо помнят небольшую 
подвальную комнату на улице Дзержин-
ского, на дверях которой красовалась 
табличка «ЗАГС». Коммунальная квар-
тира, железная кровать с панцирной 
сеткой, пара табуреток… Через полгода 
мужа забрали в армию, а она три года с 
маленьким сыном на руках ждала и жила 
его письмами.

В  их семье никогда не было места 
для буквы «Я», в ней правит слово «МЫ». 
Вместе они добились профессиональ-
ного признания, вместе вырастили двух 
успешных сыновей. Им не скучно вдвоем. 
Оба любят искусство, оперу, часто быва-

ют в театрах, поддерживают увлечения 
друг друга.

Галина Григорьевна мудрая свекровь, 
добрая заботливая бабушка и прабабуш-
ка. Недавно она написала антологию 
семьи Скорлупкиных. В двух книгах со-
браны стихи и фотографии, значимые 
даты и события, размышления о про-
шлом и настоящем женщины, свободной 
в проявлении чувств и совершении по-
ступков, с особым восприятием красоты, 
имеющей черты характера, которые до 
сих пор отличают людей, выросших у 
большой реки.

Лилия НЕФЕДОВА

Литературный дебют
В  преддверии празднования Великой Победы, в Год литературы, прошел V 
фестиваль творческих работ учащихся 1‑6 классов школ города, который 
реализуется в рамках городского проекта «Живое слово», являющегося частью 
ежегодного муниципального фестиваля «Праздник вокруг нас». Его учредители – 

Управление образования, УМЦРО и школа №49.
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Организаторами выступили 
некоммерческая автоном-

ная организация «Благое дело»,  
некоммерческая организация 
«Белая трость», общественная 
организация «Дело на благо» и 
Уральский битлз-клуб при под-
держке министерства социальной 
политики Свердловской области и 
администрации городского округа 
Верх-Нейвинский.

На сцену вышло семь музыкаль-
ных коллективов, представляющих 
поселок Верх-Нейвинский, Ново-
уральск, Нижний Тагил, Екатерин-
бург, Петрозаводск и даже Чикаго.

Американские ребята выступили 
первыми, это стало не просто отлич-
ным разогревом, но и задало вектор 
всему концерту. Зритель (все сидя-
чие места были заняты) приветливо 
встретил гостей и на протяжении всего 
фестиваля с трудом отпускал испол-
нителей со сцены, щедро одаривая их 
горячими аплодисментами.

Квартету «The Henhouse Prowlers» 
из Чикаго уже десять лет, музыканты 
давно путешествуют по миру и те-
перь гастролируют по Уралу. У них 
свой неповторимый музыкальный 
стиль – блюграсс, корни которого 
уходят в ирландскую, шотландскую и 
английскую традиционную музыку. От 
американского кантри его отличает то, 
что здесь используются акустические 
струнные музыкальные инструменты. 
Четвёрка «The Henhouse Prowlers» (что 

в переводе с английского означает 
«хищники курятника») – это скрипач 
Дэн Эндри, контрабасист Джон Голд-
файн, гитарист Старр Мосс и Бен Райт, 
играющий на банджо.

- Одно из самых лучших впечат-
лений от нашего тура – это поездка 
по Уральскому региону. Природа 
восхитительна! – отметили чикагцы, 
приветствуя зрителей, среди кото-
рых были не только верхнейвинцы и 
новоуральцы. Чтобы познакомиться 
с «Благим делом» и послушать живую 
музыку, в наши края приехали делега-
ции из  Томска, Челябинска, Москвы, 
Карелии и Крыма, а участие исполни-
телей и гостей из Норвегии, Германии 
и США придало первому инклюзив-
ному фестивалю международное 
значение. Концерт стал показатель-
ным в качестве подготовки к перво-

му Всемирному 
конгрессу людей 
с ограниченны-
ми возможно-
стями здоровья.  
Об этом расска-
зал генераль-
ный секретарь 
Европейского 
союза по лечеб-
ной педагогике,  
инициатор Ев-
ропейского дви-
жения конгрес-
сов для людей с 
ограниченными 
возможностями 
здоровья Томас 

Крауз, прибывший на фести-
валь из Берлина. Именно он 
занимается организацией гря-
дущего Всемирного конгресса, 
который пройдёт в Екатерин-
бурге в 2017 году. 

- Сейчас полным ходом  
идет подготовка к V Общеев-
ропейскому конгрессу людей с 
ограниченными возможностя-
ми здоровья в Брюсселе. И там 
будет объявлено, что первый 
Всемирный конгресс пройдет 
в России, в Екатеринбурге. По-
этому здесь я набираю эмоции, 
которые даёт музыка, чтобы 

привезти их в Брюссель, - рассказал 
Томас Крауз.

После зажигательных амери-
канцев выступал музыкальный 

коллектив барабанщиков «Солнечный 
бубен», который базируется  в Сверд-
ловской областной общественной 
организации поддержки людей-ин-
валидов с синдромом Дауна и их се-
мей «Солнечные дети». В коллективе 
одиннадцать участников, которые 
активно обучаются игре на африкан-
ских джембе, латино-американских 
бонгах, восточных дарбуке и бубне, 
а также на родных русских народных 
ложках, трещотках, темпобоксах, ак-
тивно используя все инструменты для 
создания  зажигательных мелодий и 
поддержания хорошего настроения. 
Такое настроение «Солнечные дети» 
подарили и зрителю, будоража и вол-
нуя сумасшедшими ритмами и застав-
ляя непрестанно аплодировать в такт. 

Охотно согласилась выступить 
на фестивале группа «Рыба 

Пила» своим малым составом - микс-
дуэтом из новоуральца Евгения Се-
ребрякова и екатеринбуржца Олега 
Румянцева. Также Новоуральск от-
лично представили поп-рокеры «F&X», 
которые, кстати, за четыре года своего 
существования успели зарекомендо-
вать себя на фестивале «РокАтом» и на 
концертах областного масштаба. 

Удивили тагильчане «Baker Makers»: 
прежде всего девушками-вокалист-
ками, а затем и энергичными парня-
ми-музыкантами. Эта горячая рок-н-

Первый инклюзивный фестиваль живой музыки «Все вместе», объединивший на одной 
сцене как профессиональных музыкантов, так и творческие коллективы, в состав 

которых входят люди с ограниченными возможностями здоровья, прошел недавно в ДК 
«Металлург» поселка Верх‑Нейвинского. 

творчество

«Солнечный бубен» (Екатеринбург)

 The Henhouse Prowlers  (Чикаго)
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территория молодежи

творчество

ролл-блюз-группа удержала огонь, 
разожженный до предела ребятами 
«F&X». Успокаивать это пламя при-
нялись более лиричные участники. 
Один из них – Владимир Рудак из Пе-
трозаводска. Он занимается музыкой с 
15 лет, но в 1993 году Владимир полу-
чил травму позвоночника и перестал 
играть и сочинять песни. Теперь он 
вынужден передвигаться с помощью 
инвалидной коляски. После пятилет-
него перерыва Владимир собрался с 
силами и возобновил активную кон-
цертную деятельность. В 1996 году им 
был создан оркестр «Кто Как Может». 
Теперь Владимир Рудак путешествует 
по городам России и дарит своё не-
обыкновенное творчество. Зрители с 
удовольствием подпевали Владимиру, 
а после концерта фотографировались 
с музыкантом. 

Завершила концерт груп-
па «Waves Band». В ней 

играют как участники-люби-
тели с ограниченными воз-
можностями здоровья, так и 
профессиональные музыканты, 
которых объединяет любовь 
к музыке и творчеству. Это и 
стало показателем того, как все 
вместе – на самом деле с по-
мощью своих неограниченных 
возможностей – могут добить-
ся успеха. Более того, ребята, 
поставив точку в концерте, 
подарили настоящее весеннее 
настроение, которого, согла-

ситесь, нам периодически не хватает. 
Оно проявлялось то в блюзе давнего 
друга «Благого дела» норвежца Пете-
ра Хольма, то в вокале руководителя 
организации Веры Симаковой в дуэте 
с Алёной Коноваловой. А посетившая 
концерт актриса шоу «Уральские пель-
мени» Юлия Михалкова отметила: 

- Я рада присутствовать на таком 
добром мероприятии, и мне очень 
приятно видеть то, что общее доброе 
дело объединило так много людей. С 
коллективом «Waves Band» мы дружим 
давно и когда-нибудь, я думаю, созда-
дим совместный проект. Ребята очень 
талантливые!

Каждый коллектив, принявший 
участие в фестивале, получил 

памятные подарки и Дипломы из рук 
замминистра социальной полити-

ки Свердловской области Алексея 
Никифорова, советника первого за-
местителя председателя правитель-
ства Свердловской области Елены 
Крушинской, главы администрации 
Верх-Нейвинского городского округа 
Елены Плохих, начальника управления 
социальной политики по г. Новоураль-
ску Евгения Шаповалова, начальника 
управления социальной политики по 
Невьянскому району Екатерины Коз-

ловой, министра социальной политики 
Свердловской области Андрея Злока-
зова и руководителя «Белой трости» 
Олега Колпащикова. 

Всех: и приглашенных почетных 
гостей, и любителей живого исполне-
ния в этот день объединили музыка и 
девиз «Мы вместе».

Евгения СТЕПАНОВА,
фото автора

Владимир Рудак (Петрозаводск)

«F&X» 
(Новоуральск)

В конкурсе может участвовать лю-
бой житель Новоуральского городского 
округа. Допускается участие коллективов 
авторов, студий фотографии, редакций, 
других объединений и организаций.

Конкурс проводится по следующим 
номинациям:

1) профессиональная фотография,
2) любительская фотография,
3) фотосерия,
4) историческая фотография.
темы конкурса:
• «Никто не останется в беде» – экс-

тренные действия жителей НГО, сотруд-
ников противопожарной службы Ново-
уральска и добровольной пожарной 
охраны в условиях ликвидации пожаров 
и чрезвычайных ситуаций; подготовка 
пожарных и добровольцев к действиям 

в условиях чрезвычайных ситуаций;
• «Сохраняя память» – история раз-

вития пожарного дела в Новоуральске;
• «Вглядись в лицо героя» – хроника 

жизни и работы пожарных и сотрудников 
добровольной пожарной охраны;

• «С заботой о будущем» – работа 
жителей НГО, в том числе сотрудников 
противопожарной службы Новоураль-
ска, добровольной пожарной охраны, 
преподавательского состава образова-
тельных учреждений, руководителей и 
работников организаций и предприятий 
НГО по предупреждению пожаров и 
чрезвычайных ситуаций.

заявить работы на конкурс можно 
до 20 сентября.

Адрес: г. Новоуральск, ул. Объездное 
шоссе, 3. ФГКУ «Специальное управление 

ФПС № 5 МЧС России» (на конверте ставь‑
те пометку «Фотоконкурс»).

Адрес электронной почты: 
ugps5_kadr@mail.ru (с указанием 

«Фотоконкурс» в теме сообщения).
Работы, цветные и/или чёрно-бе-

лые, принимаются на DVD/CD/FLASH-
носителях в формате JPG, пригодные для 
печати в формате А3.

Фотографии, отражающие истори-
ческие факты развития пожарного дела 
в Новоуральске, можно предоставить в 
напечатанном виде.

Каждый фотограф может представить 
на конкурс не более пяти фотографий и 
одной фотосерии (не более семи работ 
в серии).

К фотоработам прикладываются 
анкета, в которой указываются Ф.И.О. 
автора, место его работы, должность, 
домашний адрес, телефон, электронный 
адрес, название работы или серии работ, 
другие сведения по желанию автора, и 
краткий рассказ – история фотографии 
(не более одной страницы текста). Также 
необходимо указать, в какой номинации 
принимает участие работа, тематику 
работы.

Собств. инф.

Объявлен фотоконкурс!
Администрация Новоуральского городского округа  

совместно со Специальным управлением федеральной  
противопожарной службы № 5 МЧС России объявили  

о проведении городского фотоконкурса «Огню дорогу преградим».



16+

10«НГГ», № 18 от 29 апреля 2015 г.10 www.ngg44.ru

Я  недавно был на встрече 
земляков в селе Залари Иркутской 
области. Поминали заларинцев, 
погибших во время Великой Оте-
чественной войны, и решали об 
установке им памятника.

В Заларях к началу войны про-

живало около 15 тысяч 
человек. Для довоенных 
сел было обычным (а 
скорее  – правилом), чтобы 
семьи, родова, жили по 
возможности компакт-
но, а не разбредались 
по белу свету.

Семьи были большие, 
до ста и более человек, 
многие были в родстве с 
другими подобными се-
мействами. Такими боль-
шущими семьями и одно-
временно родовой друг 
с другом были Минеевы, 
Распутины, Ленденевы 
и др. В  течение XIX  века 
рядом с селом (за 3-5 км) 
ими были заложены и об-
житы по нескольку заимок 
Минеевых, Распутиных, Лен-
деневых и т. п., которые лет 
через 20-30 превратились в 
деревни Минеево, Распути-
но, Ленденево…

На  встрече земляков ди-
ректор районного музея Га-
лина Николаевна Макогон рассказала 
об участии заларинцев в войне. Я  был 
поражен, когда узнал, что на фронт были 
призваны аж 38 человек из семейства 
Ленденевых, ровно половина из них – 19 
погибли на войне.

Не  все оставшиеся в живых верну-
лись в Залари. По разговорам, человек 
десять. Среди вернувшихся был и мой 
отец Сергей Кузьмич Ленденев, старший 
лейтенант, еще не достигший возраста 
22  лет (он сентябрьский): на груди три 
ордена, десяток медалей.

Шестерых фронтовиков Ленденевых 
я знавал.

Погибших, разъехавшихся и 
умерших в первые послевоенные годы 
я, естественно (родился после войны), 
знать не мог. Воевали Ленденевы бук-
вально на всех фронтах, во всех родах 
войск, вернувшиеся все были с орденами 
и медалями.

Знаю, что жив еще Александр Сер-
геевич Ленденев, воздушный стрелок, 
призванный в 1944 году 17 лет от роду, 
работал до 85 лет учителем в сельской 
школе, интереснейший человек. Осталь-
ные фронтовики ушли из жизни.

Отца моего призвали в 1941  году, 
ему было 18  лет, направили в «лейте-
нантское» училище. Перед отъездом он 

сделал предложение 
18-летней Розе Чемода-
новой, они поженились. 
Я  решил для себя, что 
было  бы справедливо 
в «батальон тридцати 
восьми Ленденевых» 
включить и маминого 
брата Владислава, отца 
ее Фому Петровича и 

брата его Дени-
са Петровича.

Сам дедуш-
к а  Ф о м а  П е -
трович в 50  лет 
добровольцем 
стал воздушным 
стрелком на бом-
бардировщике. 
Брат мамин Вла-
дислав Чемода-
нов с лу жи л на 
Ти хо о к е а н с к о м 
флоте (ТОФ), слу-
ж и л  в а х те н н ы м 
штурманом. Вла-
дис лаву Фомичу 
сегодня пошел 90-й 
год. Живет в порту 
Байкал. Денис Пет-
рович Чемоданов 
вместе с женой и 

группой односельчан были 
заживо сожжены в амбаре фашистами 
за то, что успели спрятать стадо круп-
ного рогатого скота в лесах, оставив 
гитлеровцев без провианта (дело было 
в Липецкой области).

Еще  троим замечательным нашим 
мужчинам не довелось защищать Родину 
от фашистов: не дали «заплечных дел 
мастера» из НКВД. Иннокентий Никола-
евич Ленденев (1901-1938 гг.), член ВКП 
(б), служащий райкома, его помнили как 
организатора комсомольского и пио-
нерского движения, заводилу и лидера.

А л е к с е й  И в а н о в и ч  Л е н д е н е в 

Наша история

Бессмертный 

Батальон
Андрей Ленденев, 22 года, 1945г.

Курсант Ленденев Сергей, 
18 лет, 1941г.

Михаил Ленденев, 32 года, 1945г.

Ленденев Александр, 
18 лет ,1945 г.

Фома Чемоданов, 50 лет, 1943 г.

Владислав Чемоданов, 20 лет, 1945 г.
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(1902-1938  гг.), рабочий колхоза им. 
Маршала В. К. Блюхера, Николай Василье-
вич Ленденев (1903-1938  гг.), бригадир 
колхоза им Маршала  В. К.  Блюхера. Все 
трое были расстреляны сталинскими 
«соколами (орлами)» в июле 1938  года. 
Все реабилитированы в 1957 году.

Маршал В. К. Блюхер, чье имя носил 
колхоз, был зверски замучен в застенках 
НКВД, умер во время пыток в Лефортов-
ской тюрьме 9 ноября 1938  года, было 
ему 48 лет. Реабилитирован в 1956 году.

Такой вот бессмертный «батальон 
сорока четырех»

***
Мой дедушка по отцу Кузьма Нико-

лаевич Ленденев по возрасту не мог 
оказаться ни в реальном боевом строю, 
ни в символическом «батальоне 44-х».

Но не рассказать о нем было бы не-
правильно. Дедушка был участником 

двух больших кровопро-
литных войн: русско-япон-
ской 1904-1905  гг. и Пер-
вой мировой 1914-1918 гг.

В  русско-японскую он 
был участником извест-
ного сражения под Мукде-
ном. В первую германскую 
он дошел до Галиции. Вое-
вал он и в пехоте, был и 
ездовым в артиллерии. 
Вернулся домой в Залари 
в 1918 году.

Во время Великой Оте-
чественной войны они 
вместе с бабушкой Мари-
ей Михайловной работали 
в артели по изготовлению 
солдатских валенок и по-
шиву солдатских шинелей. 

Надо сказать, что работа в пимокатных 
сама по себе очень тяжелая и весьма 
вредная для здоровья, для легких, из-за 
технологических испарений. В военные 
годы все эти артели были оборудованы 
совсем примитивно. В  свидетельствах 
о смерти у обоих причиной смерти 
указан был туберкулез. Но  все-таки 
они получали карточки на продукты и 
мало-мальскую зарплату, об опасностях 
для здоровья не думали. Так войну и 
пережили. А потом после года Победы 
наступил голодный 1946  год. Бабушка 
Маша сказала деду: «Кузьма, я одна 
как-нибудь переживу здесь. А  вдвоем 
мы не осилим, не выживем. Поезжай 
к Сергею. Как-нибудь пристроит тебя, 
наверное. Я ему письмо написала». Дед 
после «преисподней» в пимокатной за-
немог легкими.

Сергей, мой отец, тогда в составе 
войск Советской Армии находил-
ся в Маньчжурии. Не  знаю, как 
дедушка Кузьма добирался до 
сына, но доехал. Отец и еще четы-
ре офицера жили в малюсеньком 

отдельностоящем помещении 2х2,5 
кв.м. По  одной стенке располагались 
нары (палати) из досок в три яруса, по 

второй – повыше  – две лежан-
ки, а внизу  – стол. Дедушку 
устроили на полу, под нижними 
нарами. И то! Жизнь офицеров 
по режиму мало отличались от 
солдатской: подъем в половине 
шестого, построение, зарядка, 
пробежка, туалет, завтрак, по-
строение, занятия целый день.

Но покушать было что: мно-
го китайских злаков, круп, рас-
тительное масло, чай, хлеб, 
овощи, сгущенка, тушенка… 
А  дедушке такой режим был 
кстати. Пока офицеры по 15-16 
часов были на службе, он в 
полное удовольствие отдыхал: 
мог поспать, полежать на нарах, 
на любом ярусе, заварить чай, 
побарствовать со сгущенкой. 

Наша история

Ленденев Кузьма Николаевич, 1914г. ( слева)

Ленденев Сергей Кузьмич, 1945г.

У  Мемориала памяти жертв сталинских репрессий в Иркутске.
Автор у стены памяти.

Фрагмент стены памяти
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БеССмеРтНый ПОЛк

Мой отец Григорий Васильевич 
Тарасов родился в деревне Вязовое До-
ровского района Кировской области в 
большой семье, где было восемь детей.

Он рос смышленым пацаном, любил 
читать и сочинять разные приключенче-
ские истории. После окончания началь-
ных классов работал в колхозе, потом 
уехал в Котельнич учиться в фабрично-
заводское училище. Получив высший 
4 разряд слесаря-жестянщика, в числе 
лучших выпускников был направлен 
в Нижний Тагил на металлургический 
комбинат.

Отец с большой теплотой вспоминал 
работу в цехе в довоенное время, расска-
зывал, как они с увлечением трудились, 
учились мастерству, соревновались. Ста-
ли хорошо зарабатывать, приоделись. Им 
бы в кино ходить, на танцы да с девушками 
знакомиться – жить бы да жить. Но – вой-
на. И завод стал трудовым фронтом.

Пахали на совесть – все для фрон-
та, все для Победы! А сколько раз они 
просились воевать! Их не отпускали. 
Из танков, сделанных уральцами, уже 
формировался танковый корпус. Многие 
стремились в него попасть. И отец с дру-
гом просились у начальства – отпустите, 
а то сбежим. В ответ им – готовьте себе 
замену.

До боли было обидно, когда корпус 

ушел на фронт. Только в начале 1944 года 
друзей отпустили в военкомат. Им, мож-
но сказать, повезло. Офицер выбирал 
трактористов и шоферов. Отец быстро 
сообразил и шагнул вперед. Глядя на 
него, и Коля Беляев тоже.

После учебки они попали в один полк 
танковой армии Богданова на 1-й Бело-

Был трижды подбит русский фронт. Начались тяжелые фрон-
товые будни. В боях гвардии старший 
сержант механик-водитель Тарасов был 
трижды подбит. Однажды из горящего 
танка вытащил тяжелораненого коман-
дира, хоть и сам был ранен в ногу. Через 
13 лет нога стала распухать, и хирурги 
достали тот злополучный осколок.

В битве за Берлин фаустники из окон 
подвала подбили его «тридцатьчетвер-
ку», и он через нижний люк выползал 
к своим.

В день, который навсегда вошел 
в мировую историю, 9 Мая 1945 года, 
танкисты из досок сколотили столы, при-
готовили что смогли и отпраздновали 
Победу.

После войны танковую часть рас-
квартировали в городе Эберсвальде. 
Шел отбор фронтовиков на парад По-
беды. Отец получил рекомендацию 
командира. Но… не случилось – ему не 
хватило одного сантиметра роста…

Боевой путь отца отмечен медалями: 
«За освобождение Варшавы», «За взятие 
Берлина», «За победу над Германией», 
орденами Красной Звезды, Славы III сте-
пени и Отечественной войны.

В мирной жизни он проявил себя 
хорошим организатором, всегда стре-
мился помочь другим. Его отличали жиз-
нелюбие, чувство юмора и обостренное 
неприятие несправедливости. Отец с дет-
ства любил собирать грибы и рыбачить. 
Не боялся холодной воды и до старости 
купался в пруду.

Владимир ТАРАСОВ

В остальное время он выходил на улицу, 
садился на бревно, выполняющее роль 
порога, или на табуретку, выносимую им 
из «апартаментов», и грелся, млел под 
жаркими лучами маньчжурского солнца.

Новый 1947  год отец встречал в 
Иркутске. Усилиями жены, мамы моей 
(писала, ходила, просила), отца из Маньч-
журии «отпустили». И то – в 1946 году у 
него стало уже трое детей.

Дедушка вернулся в Залари
В марте 1949 года и он, и баба Маша 

ушли из жизни. Марья Михайловна 
умерла 8 марта. После ее похорон ро-
дители попросили другую мою бабушку 
Пелагею Иннокентьевну (бабу Полю) 
задержаться в Заларях и немного при-
глядеть за дедом. Кузьма Николаевич 
очень любил свою жену. История их люб-
ви была овеяна на селе романтическими 
рассказами…

Сыну, невестке и сватье он твердо за-
явил: «Я без Маши жить не смогу. Скоро 
умру». И в самом деле умер ровно через 
две недели – с 22 на 23 марта.

Родители тогда попросили бабушку, 
чтобы и я остался с ней в Заларях: так я 

прожил с дедушкой две последние не-
дели его жизни. Было мне всего-то три 
года. В  целом воспоминания смутные, 
словно в дымке некой. Но вот одно со-
бытие запомнилось явственно, четко, с 
лицами. В  доме была большая русская 
печь. Дедушка стоял около пода печи, 
из которого шло тепло. Он был в по-
лосатой рубахе, какие обычно носили 
крестьяне на Руси, на выпуск, в валенках 
с обрезанными голяшками, с доброй 
улыбкой общался с нами, мальчуганами. 
В доме дедушки по разнорядке властей 
проживала семья беженцев, эвакуиро-
ванная из Смоленска еще в 1941  году. 
Смоленск за годы войны был ужасно 
разрушен, возвращаться им пока было 
некуда. До  1946  года семья прожива-
ла в Бурятии, а потом им разрешили 
переселиться в Залари. Я  подружился 
с одним из их мальчиков – Витей… Так 
вот, я и Витя стояли около деда и, задрав 
головы, упрашивали его: «Деда, покажи 
желтуху… Ну покажи…»

Почему мы его об этом просили, мож-
но лишь догадываться. Вероятно, он жа-
ловался на плохое здоровье и поминал 

при этом недобрым словом «желтуху».
Бабушка Поля позднее рассказала, 

что у бабушки Марии незадолго до ее 
кончины заболела желтухой родная 
сестра, за которой она и присматривала. 
Баба Маша, чтобы отогнать болезнь от 
себя, по народному рецепту одевалась 
во все желтое: и юбка, и кофта, и платок… 
«Так и ходила желтущая, так и отдала Богу 
душу», – подвела итог баба Поля.

А  тогда, у русской печи, на нашу 
просьбу дедушка Кузьма задрал свою 
полосатую рубаху и обнажил живот, на 
правом боку которого красовался гру-
бейший шов в виде некой заплаты. «Жел-
туха там, ее зашили, спрятали, чтобы не 
мешала больше никому»,  – сказал дед. 
По  воспоминаниям родителей, Кузьма 
Николаевич был большим шутником…

Почему-то этот сюжет я запомнил 
навек, и в деталях. Уже много позже отец 
мой Сергей Кузьмич рассказал, что рубец 
с заплатой на боку дедушки – результат 
штыкового ранения его австрийским 
солдатом во время Первой мировой 
войны.

Валерий ЛЕНДЕНЕВ
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творчество

 В  конце марта «Наша городская 
газета» в публикации «Флаги Победы» 
рассказала об этом художественно-про-
светительском проекте. Он родился в 
недрах студии «Акварель» и был под-
держан администрацией НГО, Уральским 
электрохимическим комбинатом, Мо-
лодёжной организацией УЭХК, Общест-
венной палатой НГО, движением «Наш 
Новоуральск», приёмной Общественного 
совета госкорпорации «Росатом» в Ново-
уральске, «Нашей городской газетой» и 
Новоуральской вещательной компанией.

По ходу конкурса его тематика была 
несколько расширена. Поскольку в этом 
году также отмечается 70-летие атомной 
отрасли, участникам конкурса было 
предложено отразить в своём творчестве 
и этот юбилей. Решение вполне оправ-
данное, поскольку во многом благодаря 
ядерному щиту и Россия, и весь мир про-
жили 70 лет без большой войны.

Участники конкурса нарисовали 250 
флагов. Чтобы разместить для просмотра 
такое количество работ, требовалось 
просторное помещение. Для  этого по-
дошёл крытый павильон Центрального 
парка культуры и отдыха, где флаги 
разложили прямо на полу. Их просмат-
ривало и оценивало жюри: глава НГО 
Владимир Машков (председатель), 
руководитель приёмной Обществен-
ного совета госкорпорации «Росатом» 
в Новоуральске Людмила Никифорова, 
председатель Совета движения «Наш 
Новоуральск» Геннадий Семёнов, член 
Союза художников офицер запаса Олег 
Кузнецов (г. Невьянск), директор ЦПКиО 
Клавдия Белых, культуролог Наталья 
Волкова, преподаватель Детской худо-
жественной школы Алёна Герман. Из двух 
с половиной сотен работ жюри выбрало 
70 лучших. Почему так много? Потому что 
70 лет Победе.

Когда жюри закончило свой нелёг-
кий отбор, я попросил некоторых из его 
членов поделиться мнением и о пред-
ставленных флагах, и о конкурсе в целом.

Алёна Герман:
– Во-первых, я не ожидала, что 

на конкурс будет представлено такое 
большое количество работ, будет так 
много участников. Во-вторых, мне очень 
понравилась тема конкурса. В-третьих, 
понравилось, что посредством бати-
ка  – в общем-то декоративной техники 
изобразительного искусства  – раскры-
вается такая серьёзная глубокая тема. 
И удивило, что дети так сильно ею про-
никлись. Здорово, что некоторые флаги 

рисовали целыми семьями  – это была 
коллективная работа, которая наверняка 
обсуждалась между членами семьи, а 
значит, не обошла никого из них.

Уровень работ очень хороший. Они 
лишены привычных штампов, очень 
живые, непосредственные. Ещё ценно то, 
что маленькие дети образно и красиво 
решили непростую военную тему, что 
необычно и неожиданно для батика.

Геннадий Семёнов:
– Что касается меня, то я был в неко-

торой растерянности, потому что мне все 
флаги понравились. Часть из них делали 
дети, часть  – взрослые, в том числе и 
весьма пожилые. Я считаю, это очень хо-
рошо, что в конкурсе участвовали люди 
самого разного возраста. Замечательно, 
что их увлекла такая форма творчества. 
На мой взгляд, все работы достойны того, 
чтобы быть отмеченными и получить 
общественное признание, а их авторы 
заслуживают благодарности.

Кроме того, эта акция, безусловно, 
имеет большое воспитательное значе-
ние. Работа над темой войны и победы в 
ней пробуждает в человеке определён-
ные чувства, потому что он обдумывает 
её и как бы пропускает через себя. Тема 
рисунка может быть вполне лирической: 
солнце, цветы, синее небо. Но в то же вре-
мя это и жизнеутверждающие рисунки, 
прославляющие мирную жизнь, семьде-
сят мирных лет. Своими работами люди 
показывают, что они не хотят войны, не 
хотят новых смертей. Поэтому, несомнен-
но, творчество на тему Великой Победы 
несёт в себе воспитательный заряд.

клавдия Белых:
– Впечатления самые положитель-

ные, самые радостные. Дело в том, что 
конкурс начинался как детский, но по-
степенно перерос в семейный и даже, 
может быть, в коллективный. Семьдесят 
лет мирной жизни… И  вот это жела-

ние счастья, любви, настроение мира, 
добра  – оно отражено практически в 
каждом рисунке. По  ним чувствуется, 
насколько души наших людей полны 
такого позитива, такого мирного настроя, 
такого счастья! И даже если на флаге изо-
бражён какой-то военный эпизод, видно, 
что настрой у авторов работ мирный, 
праздничный, радужный. Поэтому, когда 
я их рассматривала, у меня на глаза на-
ворачивались слёзы счастья.

Хочу отметить ещё техническую де-
таль: как хорошо, что рисунки сделаны 
на ткани, а не на бумаге. Особенность 
батика заключается в том, что его рисунок 
виден с обеих сторон. Я  счастлива, что 
в праздник 9 Мая эти яркие, красивые 
флаги будут украшать территорию парка. 
Я счастлива, что у тех, кто придёт к нам в 
парк, будет возможность остановиться, 
внимательно их рассмотреть и увидеть 
ручную работу, в которой обязательно 
присутствует душа. Она читается во всех 
рисунках. Конкурсные флаги – это живое, 
настоящее, натуральное, а не магазинный 
ширпотреб. Люди своими руками сделали 
шикарный подарок городу. Тем  самым 
они продемонстрировали своё отно-
шение к Великой Победе. Причём надо 
иметь в виду, что нынче мы отмечаем не 
только юбилей Победы, но и семидесяти-
летие атомной отрасли. Думаю, эти даты 
тесно связаны между собой. И поэтому, на 
мой взгляд, логично и правильно, что они 
совместились в этом конкурсе.

Мы отобрали семьдесят флагов-по-
бедителей. Но похвалы заслуживают аб-
солютно все работы. Они очень хороши, 
потому что в них есть душа, есть челове-
ческое отношение, так как всё прошло 
через сердца людей и отразилось в их 
рисунках. Я  уверена, что они не могут 
не остановить чей-то взгляд, не задеть 
чьё-то сердце.

От  автора. Следует отметить, что 
часть флагов-победителей, а именно – 15 
отправились в Екатеринбург, где будут 
участвовать в областном конкурсе «Ка-
мертон». Ещё 15 флагов там же, в Екате-
ринбурге, вывешены в холле областной 
клинической больницы № 1. Остальные 
флаги-победители сейчас развешены в 
новоуральском Театре музыки, драмы 
и комедии, где проходят мероприятия с 
поздравлением ветеранов Великой Оте-
чественной войны.

А  9 Мая флаги Победы будут раз-
вешены в Центральном парке культуры 
и отдыха, где в программе праздника 
пройдёт церемония награждения по-
бедителей конкурса. Кстати, его орга-
низаторы решили, что никто не должен 
остаться без награды. Поэтому авторы 
лучших работ получат дипломы победи-
теля, а остальные – дипломы участника. 
Причём дипломы будут эксклюзивные: 
на каждом помещена фотография флага, 
нарисованного данным автором.

Владимир Павлов,
фото автора

Флаги Победы. итоги

Евгения Кузнецова, «Вечная память»

На минувшей неделе были 
подведены итоги творческого 
конкурса «Флаги. Мир глазами 
детей после Великой Победы».
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В пу б л и к а ц и и  В л а -
д и м и р а  П а в л о в а 

«На  Веревкином углу ожида-
ются перемены» («НГГ», № 12 от 
18.03.2015 г.) подробно изложе-
ны ключевые моменты публич-
ных слушаний по подготовке 
проекта планировки жилого 
микрорайона «Веревкин угол», 
состоявшихся 10 марта в зале 
заседаний Управления капи-
тального строительства адми-
нистрации НГО. Из публикации 
становится понятно, что слу-
шания признаны состоявши-
мися, и это дает возможность 
администрации НГО сделать 
следующий шаг: внести изме-
нения в Генеральный план и 
в Правила землепользования 
и застройки, которые, в свою 
очередь, дают основание для 
изменения разрешенного на сегодня ис-
пользования территории «Веревкиного 
угла» как базы отдыха под строительство 
жилого микрорайона.

К  счастью для горожан, указанная 
трансформация использования террито-
рии может начаться не ранее 2018-19 го-
дов, причем только после проведения 
повторных слушаний и только при их по-
ложительном результате. Запомним это. 
А пока предлагаю читателю свои личные 
впечатления от слушаний, участником 
которых мне довелось быть.

О том, что будут проводиться 
слушания, я узнал случайно, из 

газеты «Нейва», где-то числа 20 февраля, 
а 25 февраля, будучи в Городском архиве 
(он находится в одном здании с УКСом), 
решил заодно ознакомиться с материала-
ми предстоящих слушаний. Как следовало 
из газетной информации, они находились 
в УКСе, в кабинете № 207. В момент моего 
прихода хозяйка кабинета была занята 
с посетителем, и мое общение с ней не 
состоялось. Позднее я связался по теле-
фону с кабинетом № 207, и мне объяснили, 
что материалы по слушаниям находятся 
у главного архитектора НГО Светланы 
Макаровой, а она в отпуске до третьего 
марта. Четвертого марта звоню секретарю 
главного архитектора, и она сообщает, что 
материалы для слушаний находятся во-
все не у Макаровой, а в кабинете № 204 у 
Марины Кирюшкиной. Звоню ей и узнаю, 
что все документы действительно у нее и 
я могу с ними ознакомиться.

В 204 кабинете мне были предложены 
для ознакомления только планировки 
«Веревкиного угла» в разных вариантах, 
красиво оформленных и в цвете. На мой 
вопрос: а где же раздел охраны окружа-
ющей природной среды?  – Кирюшкина 
ответила, что у нее никаких других мате-
риалов нет. А меня как раз больше всего 
интересовали именно проектные реше-
ния по охране природы (учитывая бли-
зость главного городского водозабора).

Попутно хочется отметить, что в 

своей публикации Владимир 
Павлов так характеризует 
рассматриваемую планиров-
ку: «Часть территории пред-
полагается использовать под 
жилую застройку». Но  это 
не совсем точно, так как 
на планировках видно, что 
коттеджная застройка из 50 
домиков на плане занимает 
значительную часть террито-
рии, не менее 60-70 %.

А теперь несколько эпизодов из 
зала, где проводились публич-

ные слушания. После окончания доклада 
заместителя директора ООО «РГИС» 
(фирма-разработчик проекта) Ольги 
Казаковой я первым стал задавать ей 
вопросы и начал, на мой взгляд, с самого 
важного: как в проекте обеспечиваются 
требования санитарных и водоохранных 
норм по защите питьевого водоема. 
Я спросил также, почему в составе про-
екта отсутствует ситуационный план, на 
котором должно быть показано взаим-
ное расположение насосной станции, 
ее санитарно-защитных зон (охранных 
поясов) и жилой застройки. На  это 
Ольга Казакова ответила, что насосная 
станция  – объект секретный, и проект-
ная фирма не имеет права показывать 
ее на плане для публичных слушаний. 
Но меня она может ознакомить с имею-
щейся в компьютере информацией. И тут 
ведущий публичных слушаний – первый 
заместитель главы администрации НГО 
Дмитрий Черепанов  – спросил меня, 
а знакомился  ли я предварительно с 
материалами проекта, в том числе с 
Пояснительной запиской, где уже содер-
жится ответ на мой вопрос об охранной 
зоне водозабора? Я  ответил, что мне 
для ознакомления были предоставлены 
только планировки МКР «Веревкин угол», 
без Пояснительной записки.

Забегая вперед, скажу, что на следую-
щий день после слушаний я позвонил 
Марине Кирюшкиной, чтобы уточнить,  
почему вместе с планировками «Ве-

ревкиного угла» она не 
ознакомила меня с По-
яснительной запиской? 
И  тут выяснилось, что 
этого документа перед 
слушаниями в УКСе и не 
было! По словам Марины 
Александровны, Поясни-
тельную записку Ольга 
Казакова привезла с со-
бой непосредственно на 
слушания. Знал ли об этом 
Дмитрий Черепанов, мне 
неизвестно. Скорее всего, 
не знал, иначе не стал бы 
допытывать меня.

Продолжаю о слушаниях. Обращаясь 
к представителям администрации НГО, 
собственника базы отдыха «Веревкин 
угол» и фирмы-проектировщика, я вы-
сказал предположение о том, что жители 
будущего МКР-22В (его строительство 
планируется напротив коллективного 
сада № 2 за железной дорогой и Загород-
ным шоссе) будут выдвигаться на отдых 
именно на Веревкин угол, и где гарантия, 
что они попадут к воде? Опыт частной за-
стройки побережья Таватуя показывает, 
что доступ в прибрежную зону стано-
вится либо платным, либо вообще за-
крывается. И тут меня вновь «тормознул» 
Дмитрий Черепанов: «Не надо устраивать 
здесь митинг!» На этом мое выступление 
и закончилось, да и желание участвовать 
в дискуссии пропало после такого резко-
го осаживания.

В  ходе слушаний Ольге Казаковой 
был задан вопрос: куда будут направ-
ляться ливневые и хозяйственно-быто-
вые стоки из МКР «Веревкин угол» и как 
они попадут на очистные сооружения? 
Здесь случилось небольшое замеша-
тельство, но ситуацию разрулил главный 
инженер УКСа Алексей Бойко, объяс-
нивший, что стоки из МКР «Веревкин 
угол» вместе со стоками МКР-22В с по-
мощью специальной насосной станции 
будут перекачиваться в существующий 
в Южном районе коллектор и далее – на 
городские очистные сооружения, а отту-
да – в Нейво-Рудянское водохранилище.

Представительница МУП «Водока-
нал» высказала мнение, что заселение 

чтО ПОСтРОят 
НА веРевкИНОМ УГлУ?
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Наши люди

Веревкиного угла и близость МКР-22В к 
насосно-фильтровальной станции может 
привести к загрязнению ее охранной 
зоны и уничтожению там раститель-
ности. Это «помогут» сделать и жители 
коттеджей, и бездомные собаки, кото-
рых не остановит колючая проволока, 
ограждения зоны. Дмитрий Черепанов 
на это заметил, что в городе действуют и 
должны соблюдаться правила содержа-
ния домашних животных.

Фактически на этом вопросы к до-
кладчику Ольге Казаковой закончились. 
Желающих выступить после ответов на 
вопросы не оказалось, и ведущий Дмит-
рий Черепанов предложил перейти к 
голосованию. Его результаты читателю 
уже известны: «за»  – 27 человек, «про-
тив» – нет, «воздержалось» – 7 человек.

Позднее я ознакомился с заклю-
чением о результатах публич-

ных слушаний, из которого следует, что 
проект планировки территории жилого 
МКР «Веревкин угол» одобрен и главе 
НГО рекомендовано его утвердить. Вот 
и всё… Как говорится, процесс пошел.

Дальнейшие действия по продвиже-
нию проекта МКР «Веревкин угол» Влади-
мир Павлов привел в своей публикации 
со слов Светланы Макаровой: «Поскольку 
проект получил одобрение на слушаниях, 
теперь можно внести соответствующие 
изменения в Генеральный план и Пра-
вила землепользования и застройки. 
При  условии если собственник выйдет 
с таким предложением. В  этом случае 
опять будут организованы публичные 
слушания по внесению изменений в на-
званные выше документы. Если и вторые 
слушания дадут положительный резуль-
тат и соответствующие изменения будут 
внесены, то только после этого может 
быть утвержден рассматриваемый 
проект планировки» (выделено авто-
ром. – Прим.ред.).

Я не собираюсь давать оценку тому, 
насколько корректно были проведены 
публичные слушания, но, по моим на-
блюдениям, подготовка к ним была 
организована плоховато (о допущенных 
недочетах я упоминал выше).

Сложилось также впечатление, что 
на слушания многих участников 

доставляли автобусами  – настолько 
дружно, группами прибывали они в зал 
заседаний. Возможно, не обошлось без 
административного ресурса. Уж  очень 
сильно кому-то хотелось поскорее полу-
чить положительный результат, открыва-
ющий путь к следующему шагу – внесе-
нию изменений в Генеральный план и в 
Правила землепользования и застройки.

Что же касается повторных слушаний, 
то по опыту проведения первых проблем 
и здесь не ожидается. Так что прощай, 
«Веревкин угол» как место отдыха всех, 
и здравствуй, «новоуральская Рублевка» 
для ограниченного круга лиц (выделено 
автором. – Прим. ред.). Мне, например, 
«Веревкин угол» помнится как место от-

дыха еще с 1948 года. Позднее мы любили 
приходить сюда всей семьей. В  те годы 
никакой базы отдыха здесь не было и в 
помине. Затем сюда начали приезжать 
отдыхающие на автомашинах, и тогда же 
начался процесс постепенной деграда-
ции природного ландшафта.

А в заключение хочу привести вы-
сказывания уполномоченного 

по правам человека в Свердловской об-
ласти Татьяны Мерзляковой о публичных 
слушаниях и допускаемых при их прове-
дении ошибках. Эту тему она затрагивала 
в своем отчетном докладе за 2014  год 
(«Областная газета» от 17.02.2015 г.), где, в 
частности, отметила: «С точки зрения пра-
ва публичные слушания – это не референ-
дум, не голосование и не согласовывание 
с жителями намечаемой деятельности. 
Это  – процедура, которая обеспечи-
вает публичность принятия решения 
органами власти… Нередко случается, 
что публичные слушания подменяются 
формальным обозначением учета 
мнения населения (выделено автором. – 
Прим. ред.) при принятии решений 
органами местного самоуправления, что 
может рассматриваться как ограничение 
прав населения и отдельного гражданина 
на участие в осуществлении местного 
самоуправления».

Кроме того, Татьяна Мерзлякова 
убеждена: «Публичные слушания не 
должны быть демократичным прикрыти-
ем групп интересов, лоббирующих нуж-
ные им проекты. Основное назначение 
таких слушаний  – получение достовер-
ного, легитимного результата о мнении 
населения по возможному или пред-
стоящему предоставлению земельных 
участков, изменению градостроительной 
документации и иным вопросам… Осо-
бого внимания заслуживает итоговый 
документ – рекомендации, заключение. 
К сожалению, на практике нередко быва-
ет, когда по итогам слушаний оргкомитет 
составляет заключение, отражающее 
не весь спектр выраженных мнений, 
а только мнение, нужное организа-
тору (выделено автором.  – Прим. ред.). 
Но  тогда публичные слушания просто 
теряют смысл, теряется и доверие граж-
дан к этому институту».

Интересно, как оценила  бы уполно-
моченный по правам человека описан-
ные выше публичные слушания?

Владислав КЛИМОВ

Р. S. В свете грядущих изменений на 
Веревкином углу мне представляется, 
что городские власти должны проявить 
понимание ситуации и в связи с неминуе-
мой утратой для горожан доступной зоны 
отдыха оборудовать для цивилизованно-
го отдыха жителей города аналогичную 
по площади зону отдыха на Черном мысу 
или в районе дамбы напротив железно-
дорожного вокзала.

Фото Владимира ПАВЛОВА

Второго мая будет 40 дней, как вне-
запно ушла из жизни Сторожева Ольга 
Геннадьевна  – физик, математик-ана-
литик, 14  лет преподававшая в бывшей 
школе № 61.

Твоя любовь к жизни была непоколеби-
ма. Ее выдавали твои всегда улыбающиеся 
глаза и ямочки на щечках, необузданная 
страсть к творчеству и книгам, неугасаю-
щий интерес ко всему новому и неизведан-
ному. Всегда поражала твоя способность 
находить нестандартные пути выхода из 
самых, казалось бы, безнадежных и тупи-
ковых ситуаций, ты всегда говорила: «Если 
выхода нет, то его просто нужно сделать 
самому». Восхищали твое терпение и так 
рано пришедшая к тебе, но по-настоящему 
зрелая мудрость.

Твой дар притягивать к себе людей, 
находить с ними общий язык, всегда прини-
мать их такими, какие они есть, без критики 
и осуждений, видеть в них лучшие стороны 
тогда, когда другие видят лишь недостатки, 
умение сопереживать и чувствовать дела-
ли тебя достойным Учителем.

Твое стремление неустанно работать 
над собой, постоянно учиться, развивать-
ся, совершенствоваться, становиться луч-
ше и делиться своим опытом и знаниями 
делали тебя мудрым духовным Настав-
ником, а безоговорочная преданность и 
безграничная способность прощать – не-
заменимым другом.

Твои мягкость, душевность, откры-
тость, заботливость делали из тебя самую 
любимую маму, супругу и дочь. А умение 
по-детски, искренне мечтать и верить, уве-
ренно ставить и достигать цели, сохранять 
спокойствие в любой ситуации – незауряд-
ным Человеком.

Ты любила жизнь, но она так внезапно и 
трагично оборвалась. Это время, прожитое 
без тебя, далось нам нелегко. Ничем не 
заполняющаяся пустота внутри воронкой 
затягивает мысли и душу. В наших сердцах 
и памяти ты навсегда останешься такой же 
любящей, светлой, лучезарной, какой была 
в своей недолгой, но столь любимой тобой 
жизни.

Родные и близкие

Вослед ушедшему

Ты так 
любила жизнь
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– Очередь на выезд  – от «Родины» 
(… в 9.23);

– очередь на выезд – от Стеллы (… 
в 11.01);

– трасса вообще перекрыта в сторо-
ну города (… в 11.17);

– а между тем Яндекс показывает, что 
пробка тянется от поворота с Серовского 
тракта. И это днём! (… в 12.29);

– на въезде в посёлок выставлен 
стоп-контроль. Останавливают, про-
веряют и записывают через одного (… 
в 17.02).

Жители делали прогнозы: «…думаю, 
вечером пробка будет начинаться от 
поворота на мост, а наши доблестные 
жители перекроют Серовский тракт в 
сторону Екатеринбурга», «… горожане 
не смогут попасть сегодня домой и будут 
ночь стоять в пробке». Уточняли инфор-
мацию: «А пробка – от своротки с тракта? 
Мне надо мужу точно сказать».

– А через Белоречку как? Или Мур-
зинку?  – интересовались заложники 
положения.

– Уже стоит. Что  будет вечером, 
страшно подумать…

– Может, кто продаст место в пробке 
ближе к городу?..

Люди подбадривали друг друга:
– Шутки-шутками, но чувствую, ве-

село будет сегод-
ня добираться до 
города.

– Понятно всё, 
что не до смеха! 
Просто ничего не 
остаётся, кроме 
как стоять в проб-
ке и шутить.

Рассуждали:
–  М о ж е т , 

если бы предупре-
дили о сложных 
ситуациях на до-
рогах заранее, а не только об учениях, 
то народ на эти два дня выбрал  бы 
электрички.

– Предупреждали. Но, с другой 
стороны, люди не готовы были к блок-
постам на трассе… Об  этом могли и 
предупредить.

– Всех подробностей не сообщишь. 
В  этом и суть таких учений,  – обратил 
внимание Артур Николаев. – Сейчас надо 
придумать, как домой вернуться с ми-
нимальной потерей времени. С первой 
проходной не заехать, с Рудянки тоже 
пробка нарастает.

– Понятно, что огромному количе-
ству народа эти антитеррористические 
мероприятия попортили кровушки… 

Конечно, и время выбрали, на 
взгляд многих, не совсем удобно-
правильное – Радоница. Но, друзья! 
Все должны понять, что без по-
добного рода учений невозможно 
знать, насколько подготовлены 
наши спецорганы для решения про-
блем, которые могут возникнуть… 
Надо понять, что основная задача 
подобных мероприятий  – наша с 
вами безопасность,  – отметил Ни-
колай Корчагин.

Сообщение о проведении 
учений, кстати, появилось 

в Сети за несколько дней до назна-
ченной даты. Граждан предупре-
дили: в период с 21 по 23 апреля 
у них будут проверять документы, 
удостоверяющие личность, бу-
дет усилена охрана периметра 
ЗАТО и пропускного режима на 
КПП, ограничено движение транс-
портных средств и пешеходов на 
отдельных участках местности, 
усилена охрана общественного по-
рядка. В своём обращении право-
охранители просили жителей НГО 
и Верх-Нейвинского «с пониманием 
отнестись к определённым неудоб-
ствам, не нарушать границ оце-
пления и не создавать трудностей 
оперативным службам, проявлять 
бдительность и незамедлительно 
информировать правоохранитель-
ные органы о бесхозных предметах 

и подозрительных лицах».
Был известен и примерный сценарий 

учений: предполагалась закладка взрыв-
ного устройства на социально важных 
и опасных производственных объектах 
группой внедрённых террористов. Были 
названы их приметы: два человека в воз-
расте 25-45 лет, с объёмными сумками, не 
знающие местность.

«Террористы уже в посёлке квартиру 
сняли», – пошутили (а может, и не пошу-
тили) в «ТН». Люди недоумевали: «Тер-
рористы собираются совершить теракт, 
не зная местности. Это как?.. Настоящие 
террористы не станут за несколько дней 
предупреждать о своём визите… Такие 
проверки должны быть без рекламы, 

День из жизни

Во вторник, 21 апреля, на территории Новоуральского и Верх-
Нейвинского городских округов прошли антитеррористиче-
ские учения. Сообщения в «Типичном Новоуральске» в тот день 
напоминали сводки с фронта.
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День из жизни

внезапными. Тогда будет толк».
Вот что написал 21 апреля в своём 

блоге новоуралец под ником guriny: 
«Ещё позавчера видел во Дворце пионе-
ров полицейских. Они проверяли окош-
ки и отдушины вокруг здания: нельзя ли 
сунуть туда куль с взрывчаткой. 
Легенда учений такова. В  Ново-
уральск проникли два террориста 
с большой сумкой. Они нездешние 
и должны у всех спрашивать, где 
школа, электростанция, завод. Тер-
рористы – явно люди из сельской 
местности. У них соображалки не 
хватает, что школу можно отличить 
от жилых домов сразу  же, а над 
электростанцией, скорее всего, бу-
дут высокие трубы. И, конечно же, 
изучить «Викимапию» и другие ма-
териалы Интернета – террористам 
явно не по плечу».

Встречались и такие отклики: 
«понять и простить…», «типа «казаки-
разбойники» всем городом?», «глав-
ное – предупредите родных: если завоют 
сирены, будут слышны взрывы и будут 
летать вертолёты над городом, пусть 
сидят спокойно. Это учения», «нужно 
смириться и насладиться видом зрелищ. 
Жить спокойно все хотят, а потерпеть 
ради этого пару дней – нет… Терпения 
всем, мира и добра», «хоть что-то новое 
в нашем городе. Не  всё  же открытие 
магазинов обсуждать».

Накануне учений новоуральцы 
возмущались: «Представляете, 

какая будет завтра пробка у первой 
проходной? Всё это хорошо, но завтра 
неудачный день для этого…», «Нашли 
время! В Родительский день! И так проб-
ки повсюду», «… специально подгадали 

к Родительскому дню! Ещё и понимания 
просят! Гады!». В  день  же учений отпи-
сывались:

– Прорвались через блокпост. 
На  500 м пробки ушёл час. От  кафе 
«У Ромы» по посёлку свободно.

– Ехали на авто-
бусе, встали где-то на 
5 км. До города пошли 
пешком. Через кило-
метр выяснили, что 
начало пробки  – у са-
дов… Полтора часа 
пешим. Подходя к го-
роду, увидели наши 
автобусы…

А вот Евгению Мос-
квину, можно сказать, 
повезло. «Вчера, – пи-
шет,  – в 11.30, выехал 

из города со стороны 
Гагарина без проб-
лем! Посетил два 
кладбища. Вернулся 
домой за один час со-
рок минут. На  «пер-
вой» передо мной 
стояли четыре машины».

Ярким событием того дня стал 
вертолёт над городом. «А ещё 

танки приехали…  – сообщалось в 
«ТН».  – Военные стройной колонной 
уехали на стрельбище, даже с «КамА-
Зом». Вертолёт туда слетал и вернулся, 
сел у СЮТ… Сегодня утром по дороге 
в сторону Белоречки в кустах увидела 
затаившийся БТР и другую военную 
технику и человек 20 солдат».

Блогер guriny (работает в Станции 
юных техников) рассказывает:

– Когда я вчера пришёл на рабо-
ту, первым делом пошёл в кабинет, 
откуда наш «аэропорт» лучше всего 
видно… Вертолёт стоит обыденно и 
привычно. Как будто всегда тут стоял. 
Сфоткал я его и пошёл заниматься 
своими делами. И  вдруг вертолёт за-
работал. Послышался грохот винтов, 
и я опять выбежал в кабинет посмо-

треть. Может, он собрался улетать? Вот 
огромный винт начинает вращаться. Вот 
вертолёт поднялся метров на двадцать 
над асфальтовым полем. Поднялся и 
завис. Зачем? Оказалось, для отработки 

выброски десанта с малой высоты. Сна-
чала из вертолёта выбросили красный 
шарик. Наверное, чтобы определить 
направление и силу ветра. А  потом 
первый десантник по тросу пошёл вниз. 
Первому труднее всего. На  земле ему 
нужно как можно быстрее изготовиться 
к бою, чтобы прикрыть огнём высадку 
товарищей. По  тросу спускаются всё 
новые и новые бойцы… А люди вокруг 
устроили настоящее столпотворение: все 
смотрят и фотографируют. Машины стоят 
у обочины сплошняком. Это ж не каждый 
день увидишь в мирном атомном городе 
Новоуральске.

Антитеррористические учения во-

енных с применением вертолёта, говори-
лось в Сети, парализовали движение на 
улице Ольховой. Люди бросали машины 
прямо на дороге, наблюдая за учениями.

– Такое впечатление,  – отзывались 
в «ТН»,  – что жители Новоуральска  – 
дикари! Вертолёт пролетел, и все с ума 
посходили. Событие года какое-то!

– Не  каждый день видишь, как над 
тобой пролетает вертолёт. Мысли раз-
ные. А с ситуацией на Украине – вообще 
не по себе становится…

– Мне – без разницы на вертолёт, а 
вот ребёнку – радость.

– Был уже в Новике вертолёт,  – 
вспомнил случай из детства Евгений 
Петровский.  – Мы с уроков сбегали, 
чтобы посмотреть, как вышку ставили. Эх, 
город! 25 лет прошло, а люди всё так же 
удивляются таким вещам.

– Круто нынче замутили наши спец-
органы! – резюмировал Николай Корча-
гин. – Молодцы!

Екатерина ГИЛЯЗОВА,
фото – из  Интернет-источников
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Служба безопасности

Ежегодно с наступлением весенне-
летнего пожароопасного перио-

да в Новоуральском городском округе 
осложняется обстановка с пожарами. 
Как правило, в это время происходит 
несанкционированное сжигание му-
сора, сухой травы, нередко возникают 
лесные пожары.

Кто виноват в возникновении этих 
пожаров? В ряде случаев - курильщики. 
Непотушенные спичка или окурок в 
считанные секунды превращают сухую 
траву в горящий ковёр. Много хлопот 
работникам противопожарной службы 
в этот период доставляют дети. Они не 
понимают, сколько бед и несчастий мо-
жет принести травяной пожар. Площади 
таких возгораний, между прочим, могут 
достигать десятков тысяч квадратных 
метров. Ещё одной «пожароопасной 
категорией» населения в такой период 
становятся садоводы и жители частного 
сектора. Колоссальный ущерб природе 
наносит сжигание по весне сухой тра-
вы и листвы на земельных и садовых 
участках, примыкающих к лесопарко-
вой зоне.

Чтобы не допустить природных 
пожаров, их распространения 

и приближения к населённым пунктам, 
необходимо выполнять ряд требований:

• территории и участки, прилегаю-
щие к садовым постройкам, необходимо 
своевременно очищать от горючих от-
ходов, мусора, опавших листьев и сухой 
травы;

• при постройках на участке долж-
ны соблюдаться противопожарные 
разрывы;

• разводить костры и сжигать мусор 
необходимо под строгим контролем в 
специально подготовленных местах, по 
окончании работ место поджога следует 
пролить водой или забросать землёй;

• запрещено использовать для роз-
жига печи бензин, керосин и прочие 
легковоспламеняющиеся жидкости;

• при использовании печного отоп-
ления необходимо подготовить печь 
к эксплуатации: прочистить дымоход, 
иметь предтопочный лист, горючие ве-
щества держать в стороне от печи;

• дачный участок необходимо обес-
печить первичными средствами пожаро-
тушения (бочкой с водой, ведром, ящи-
ком с песком, лопатой, огнетушителями);

• запрещается использовать проти-
вопожарные расстояния между здани-
ями, сооружениями и строениями для 
складирования и свалки горючих отхо-
дов, материалов, оборудования и тары, 
для стоянки транспорта и строительства 
(установки) зданий и сооружений, для 
разведения костров и сжигания отходов 
и тары;

• запрещается использовать для 
стоянки автомобилей разворотные и спе-
циальные площадки, предназначенные 
для установки пожарно-спасательной 
техники;

• запрещается использовать терри-
тории противопожарных расстояний 
от объектов и сооружений различного 
назначения до лесничеств (лесопарков), 
мест разработки или открытого залега-
ния торфа под строительство различных 
сооружений и подсобных строений, а 
также для складирования горючих ма-
териалов, мусора, отходов древесных, 
строительных и других горючих матери-
алов;

• руководитель городского округа, 
садоводческих, огороднических и дач-
ных объединений граждан обеспечивает 
своевременную очистку объектов от 
горючих отходов, мусора, тары, опавших 
листьев и сухой травы;

• на объектах, граничащих с лес-
ничествами (лесопарками), а также 
расположенных в районах с торфяными 
почвами, необходимо предусматривать 
создание защитных противопожарных 
минерализованных полос, удаление 
(сбор) в летний период сухой раститель-
ности или другие мероприятия, пред-
упреждающие распространение огня 
при природных пожарах.

Много отдыхающих выезжает на 
природу. Чтобы предупредить 

возникновение пожара в лесу, необходи-
мо соблюдать правила поведения:

• разводить костёр нужно на откры-
тых специально оборудованных местах, 
окружив его минерализованной полосой 
не менее 0,5 м. По истечении необходи-
мости костёр должен быть залит водой 
или засыпан землей;

• не бросать горящие спички и 
окурки, не курить и не пользоваться 
открытым огнём вблизи легковоспламе-
няющихся жидкостей и материалов;

• не оставлять на освещённой солн-
цем лесной поляне бутылки, осколки 
стекла и другой мусор;

• не выжигать траву, а также стерню 
на полях.

Напоминаем, что за несоблюдение 
правил пожарной безопасности предус-
мотрены административная и уголовная 
ответственности.

единый номер вызова экстренных 
оперативных служб с мобильного 
телефона – 112.

единый номер вызова пожарных и 
спасателей с городского телефона – 01.

Анна ОБЫДЕННОВА,
младший инспектор СУ ФПС №5 МЧС России

Не жги траву!
С 1 июля вступает в силу Федераль-

ный закон от 29.12.2014 № 476 «О внесе-
нии изменений в Федеральный закон «О 
несостоятельности (банкротстве)» и от-
дельные законодательные акты Россий-
ской Федерации в части регулирования 
реабилитационных процедур, применяе-
мых в отношении гражданина-должни-
ка», или, как его упрощенно называют, 
закон о банкротстве физических лиц.

Напомним, что в настоящее время 
признать несостоятельными (банкрота-
ми) путем рассмотрения в арбитражных 
судах соответствующих дел можно было 
только юридических лиц и индивидуаль-
ных предпринимателей.

Основная проблема, которую при-
зван решить закон, – постоянно растущая 
просроченная задолженность граждан 
по кредитам. По данным Банка России, 
ее размер на 1 января 2015 года соста-
вил 667,5 млрд руб. При этом документ 
должен оказать благотворное влияние на 
рынок потребительского кредитования в 
целом, так как сейчас в процентные став-
ки по займам изначально закладываются 
риски неплатежей. 

Новый закон поможет гражданам 
погашать долги по кредитам. Целью 
нормативно-правового акта является 
предоставление возможности заем-
щику, попавшему в затруднительное 
финансовое положение, погасить свою 
задолженность с использованием буду-
щих доходов. 

Законом о банкротстве граждан 
установлены следующие правила: бан-
кротом признается лицо, долг которого 
превысил 500 000 рублей; суд может 
предоставить заемщику рассрочку на 
период до 3-х лет, в течение которых он 
будет обязан покрыть свои долги. Если 
по истечении указанного срока деньги 
не будут возвращены кредиторам, то 
должник считается банкротом, а его 
имущество направляется на погашение 
долга. 

Стоит отметить, что финансовая 
несостоятельность физического лица 
может быть признана по его собствен-
ной инициативе, а также с подачи его 
кредиторов или даже наследников уже 
после его смерти.

При этом дела о банкротстве граж-
дан, не являющихся индивидуальными 
предпринимателями, будут рассмат-
риваться не арбитражными судами, а 
судами общей юрисдикции.

В деле о банкротстве граждани-
на обязательно участие финансового 
управляющего, который является арбит-
ражным управляющим, утвержденным 
судом или арбитражным судом для 
участия в деле.

Алексей ВОРОЧЕВ,
старший помощник прокурора

Прокуратура разъясняет
Закон о банкротстве 

физических лиц
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- Раньше человек считался пожи-
лым после 65-ти лет, сейчас - после 
75-ти, - отметил Марк Евгеньевич. – И 
раз уж теперь принято жить дольше, 
то нужно менять свое представ-
ление о возрасте и отношение к 
здоровью…

С самого начала мероприятия 
столичный гость начал активную ра-
боту с залом: новоуральцы делились 
восприятием собственного возрас-
та, и, как выяснилось, несмотря на 
множество проблем со здоровьем, 
ощущают они себя лет на 15-20 мо-
ложе своего паспортного возраста. 
По словам психотерапевта, такие 

представления находятся лишь в го-
лове, но если их перенести на тело, 
то и организм будет чувствовать себя 
моложе и, соответственно, здоровее.

К сожалению, мы не можем напря-
мую повлиять на сердце, заставить 
его биться чаще, чтобы мозг работал 
активней и улучшилось общее са-
мочувствие. Но это можно сделать, 
настроившись, например, на вос-
поминания о тех событиях, которые 
всегда вызывают у нас положитель-
ные эмоции. Прямо на встрече Марк 
Евгеньевич предложил всем при-
сутствующим попробовать данную 
методику, пошагово объяснив все 

ее этапы. Результат не заставил себя 
ждать. Слушатели поделились ощу-
щениями: изменение самочувствия 
в лучшую сторону, воодушевление, 
повышение настроения. Конечно, 
это только разовый эффект, но если 
методику использовать ежедневно, 
то вполне реально настроить свой 
организм на новый лад – более по-
зитивный, ведущий к улучшению и 
поддержанию здоровья.

Зал еще долго не отпускал специа-
листа, каждому хотелось получить 
личную консультацию психотера-
певта. Советы Марка Сандомирского 
были индивидуальны, но все они 
сводились к тому, что забота о своем 
здоровье, самочувствии и хорошем 
нас троении – это каж додневный 
труд, требующий времени, усилий, 
терпения и главное - желания.  

Жанна ОБЛОМКИНА   

Реплика по поводу

Мы отправили запрос в УЖК 
«Новоуральская», и вот что от-

ветили специалисты производственно-
технического отдела.

«В связи с изменением схемы сани-
тарной очистки г. Новоуральска адми-
нистрацией НГО было принято решение 
о переходе на контейнерную систему 
сбора отходов. Для рассмотрения вопро-
сов размещения контейнерных площа-
док по сбору твердых бытовых и крупно-
габаритных отходов от жилых домов на 
территории НГО в районах сложившейся 
застройки, где нет возможности соблю-
дения установленных разрывов от мест 
временного хранения отходов, создана 
Межведомственная комиссия (в нее вхо-
дят представители администрации НГО, 
комитета по архитектуре и градострои-
тельству, Регионального управления № 
31 ФМБА России и управляющей компа-
нии). Условия выбора мест размещения 
контейнерных площадок включают в 
себя расстояния от детских игровых, 

спортивных и бытовых площадок, рас-
стояния от жилых домов, расположение 
инженерных коммуникаций, наличие 
подъездных путей и разворотных пло-
щадок, наличие уже существующих 
контейнерных площадок. Количество 
контейнеров на контейнерной площадке 
принимается по нормативному расчету 
образования отходов от обслуживаемых 
жилых домов». 

В УЖК пояснили, что в микрорайоне 
«Бунарский» (по четной стороне) можно 
выделить группы пятиэтажных домов, не 
оборудованных мусоропроводом. Это 
общежития: ул. Победы, д. №№ 8 и 10, 
ул.Комсомольская, д. №№6, 8, 10; пяти-
этажные жилые дома: ул. Автозаводская, 
д. №№ 30,32, ул. Победы, д. №№14, 16, 20, 
22, ул. Комсомольская, д. №№ 2, 4, 10а, 12, 
12а, 14а, 18а. В районе жилого дома № 
12 по ул. Комсомольской расположены 
три контейнерные площадки у домов № 
12а и №8 по ул. Комсомольской и дома 
№ 20 по ул. Победы. Расстояние от дома  

№ 12 по ул. Комсомольской до кон-
тейнерных площадок у дома № 12а по 
ул. Комсомольской и дома № 20 по ул. 
Победы  составляет 250 метров, до кон-
тейнерной площадки у дома № 8 по ул. 
Комсомольской – 100 метров. Устрой-
ство дополнительных контейнерных 
площадок в данном районе технически 
невозможно с учетом расположения 
инженерных коммуникаций.

Говоря простым языком, проблема, 
возникшая у жильцов, решается 

простым способом: чтобы вынести му-
сор, придётся пройти лишние сто метров 
и поддерживать чистоту в своём дворе 
самостоятельно. А ленивые соседи, раз-
брасывающие мусор, должны понимать, 
что сорить там, где живешь, это как ми-
нимум не по-людски. К тому же прогулки, 
пускай и стометровые, ещё никому не 
шли во вред: ни пенсионерам, ни детям. 

К публикации подготовила
Евгения СТЕПАНОВА

Наше ЖкХ

тренировка 
ленивых соседей

К нам в редакцию обратились пенсио-
неры - жители пятиэтажек по ул. Ком-
сомольской. «С декабря прошлого года 
к домам перестала ходить мусорная 
машина, и некоторые ленивые соседи 
выбрасывают мусор во дворах и остав-
ляют мешки у подъездов. Ближайшие 
контейнеры расположены у дома № 12а 
по ул. Комсомольской, до них идти дале-
ко, что не всем пенсионерам под силу. 
Чем было вызвано решение отмены 
мусорной машины и будет ли решаться 
вопрос о размещении контейнеров по-
ближе?» - спросили они через газету. 

Человеку столько лет - насколько он себя 
чувствует

Московский психотерапевт Марк Сандомирский благодаря тесному со-
трудничеству с Комплексным центром социального обслуживания неред-
кий гость в Новоуральске. Встречи с ним всегда интересны, плодотворны 
и долгожданны. В этот раз послушать психотерапевта и пообщаться с ним 
пришли люди пенсионного возраста, ведь тема разговора коснулась из-
менения возраста старости…  
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Городская афиша

В Новоуральске

По  традиции одними из первых от-
крыли кампанию весенних субботников 
ликвидаторы последствий техногенных 
аварий и катастроф. Восемнадцатого 
апреля они привели в порядок Аллею 
чернобыльцев и прилегающую к ней 
территорию. Опять же по традиции лик-
видаторам помогали ребята из «Молодой 

гвардии» и учащиеся 40-й школы 
(6 «Б» класс).

Участники субботника от-
мыли от зимней грязи памятный 
обелиск, подмели аллею, собра-
ли мусор, сухую траву и листья 
на газонах, удалили сухие ветки 
на деревьях и лишнюю поросль.

Всё необходимое для прове-
дения субботника предоставила 
Дорожно-коммунальная служба. 
Но у его участников есть одно за-
мечание: нынче вместо большого 

контейнера для сбора мусора на аллее 
поставили самосвал «КамАЗ». Через его 
высокий борт было трудно закидывать 
мешки с мусором, и особенно сухие ветки.

А  неделю спустя, 26 апреля, на вы-
чищенной Аллее чернобыльцев прошел 
траурный митинг в память о ликвидато-
рах последствий техногенных аварий и 

катастроф. На  митинге выступили глава 
НГО Владимир Машков, заместитель гла-
вы администрации НГО по социальной 
политике Константин Кутырев, депутат 
Думы НГО Николай Винокуров. Они под-
черкнули героизм, самоотверженность 
и самопожертвование, проявленные 
ликвидаторами последствий аварии на 
Чернобыльской АЭС, и поблагодарили 
всех присутствующих за то, что они, не 
жалея здоровья, не думая о смертельной 
опасности, предотвратили глобальную 
радиационную катастрофу.

Участники митинга почтили минутой 
молчания память ушедших из жизни то-
варищей и возложили цветы к обелиску. 
После этого они отправились на автобусе 
в Екатеринбург, где приняли участие в об-
ластном траурном митинге.

Владимир ПАВЛОВ,
фото автора

Субботник и митинг на Аллее чернобыльцев

ДеНЬ ВеСНы и тРУДА
П р о г р а м м а  п р а з д н о в а н и я : 

10.00   –  массовое шес твие,  по-
священное  дню весны и труда 
(ул. Ленина, Центральная площадь); 
11.45  – праздничная легкоатлетиче-
ская эстафета (Центральная площадь); 
14.15   –  награж дение победите-
лей легкоатлетической эстафеты; 
14.00 – праздничное гуляние (ЦПКиО).

киНОцеНтР «НеЙВА»
Фантастика «Мстители: Эра Аль‑

трона», 2D (США. 12+).
С 29 апреля – мультфильм «Супер‑

команда», 2D (Испания, Аргентина, 
США. 0+).

С  30 апреля   – военная драма 
«А зори здесь тихие», 2D (Россия. 12+).

Кинокафе:
1, 2, 3 и 4 мая  – мультсборник 

фильмов о войне «легенда о старом 
маяке». Начало сеанса – в 10.30 и 12.30 
(цена билета – 20 руб.); начало сеанса – в 
18.30 и 20.30 (цена билета – 40 руб.).

7 мая, в 18.00 – II открытый фести-
валь любительских фильмов «Никто не 
забыт, ничто не забыто», посвящён-
ный 70-летию Победы. Вход свободный.

Тел.: 6‑01‑60, 6‑24‑24. Расписание сеан‑
сов – на сайте www.kinoneiva.ru.

теАтР мУЗыки, ДРАмы и кОмеДии
30 апреля, в 18.00 – «время, впе‑

рёд»  – Театральная гостиная, посвя-
щённая 100-летию Г. Свиридова (12+).

1 мая, в 18.00  – большой празд-
ничный концерт астраханского госу-
дарственного ансамбля песни и танца 
«Салют Победы!». Со сцены прозвучат 
всем известные и любимые произве-

дения военной и послевоенной поры. 
Порадуют зрителей и яркие хореогра-
фические номера ансамбля. Это будет 
по-настоящему незабываемое пред-
ставление, наполненное патриотизмом, 
любовью к Родине и глубоким уважени-
ем к нашим ветеранам (6+).

3 мая, в 11.00  – «Белоснежка». 
Волшебная история о прекрасной 
девушке, принце, злобной королеве и 
семи гномах, о всепобеждающей силе 
добра не оставит вас равнодушными 
(3+); в 17.00 – «А не пришить ли нам 
старушку?!». Смешная и одновременно 
немного грустная история о Памеле, 
одинокой старушке со своими причу-
дами (12+).

6 мая, в 18.00 – «весна Победы» – 
концертная программа муниципально-
го духового оркестра (3+).

Тел: 4‑40‑10, 4‑83‑88.

теАтР кУкОЛ «СкАЗ»
3 мая, в 11.00 и 13.00 – «Машенька 

и медведь» (с 3 лет).
10 мая, в 11.00 и 13.00 – «Алёнушка 

и солдат» (с 5 лет).
17 мая, в 11.00 и 13.00 – «лисёнок‑

плут» (с 3 лет).
24 мая, в 11.00 и 13.00  – «три по‑

росёнка» (с 5 лет).
31 мая, в 11.00 и 13.00 – «теремок» 

(с 3 лет).

ДетСкАЯ шкОЛА иСкУССтВ
29 апреля, в 18.00  – вечер песни 

«Строки огненных лет»  – в рамках 
проекта Новоуральского хорового 
общества «Споёмте, друзья!». Вход 
свободный (7+).

30 апреля, в 17.30  – IV открытый 
инклюзивный фестиваль семейного 

музыкального творчества «Гармония 
семьи». Вход свободный (0+).

7 мая, в 18.00 – концерт выпускни-
ков «Молодые музыканты – родному 
городу». Выступают лауреат между-
народных всероссийских конкурсов 
Таисья Мерзлова, скрипка (Москва) и 
Василий Галаган, фортепиано (Екатерин-
бург). Цена билета – 100 рублей. Акция 
«1+1» (7+).

14 мая, в 18.00  – вечер фортепи-
анной музыки. Выступают лауреат 
международных конкурсов заслужен-
ный артист РФ Валерий Шкарупа и вы-
пускник ДШИ Арсений Мерзлов. Цена 
билета – 100 рублей (7+).

Тел.: 9‑43‑69.

ГОРОДСкОЙ АРхиВ
По 29 мая – выставка «70 лет. Наро‑

ду‑победителю посвящается». График 
работы: с 10.00 до 16.00; перерыв  – с 
13.00 до 14.00.

Адрес: ул.  Фрунзе, 7/2, каб. № 110. 
Коллективные заявки – по телефонам: 
9‑05‑47, 9‑05‑31, 9‑18‑47.

кЛУБ «ЛАБиРиНт»
29 апреля, в 17.00 – первенство го-

рода по классическим шахматам среди 
юношей и девушек.

30 апреля, в 11.00  – первенство 
города по шахматам среди ветеранов, 
посвящённое 70-летию Победы в Вели-
кой Отечественной войне.

Адрес: ул. Корнилова, 9б.

цеНтР ВНешкОЛЬНОЙ РАБОты
3 мая, в 12.00 – первенство города 

по классическим шахматам среди юно-
шей и девушек.

Адрес: ул. Свердлова, 1а.

Ликвидаторы-участники митинга
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ОвеН. На этой неделе у вас будет странное чув-
ство неопределённости. Будет неясно, что вам 
ожидать в будущем и как сделать правильный вы-
бор. Хотя такая неопределённость будет пугать, 

но, с другой стороны, она открывает для вас новые шансы. 
В середине недели возможны события, которые могут вас 
расстроить и заставят закрыться в себе от всего мира. В 
этот момент вы можете заняться самопознанием. Главное, 
чтобы это не переросло в самокопание. Только конец недели 
станет успешным для вас.

телец. Хотя вы думаете, что по отношению к 
другим вы всегда ведёте себя правильно и спра-
ведливо, на самом деле это не так. Часто вы не 
думаете о других людях, а действуете только в 

угоду своим желаниям. Как раз на этой неделе вам это при-
дётся испытать на себе. Вокруг вас развернутся негативные 
события, и их можно назвать кармой, а ваша задача - по-
стичь её и научиться исправлять свои ошибки. Борьба со 
сложившимися обстоятельствами полностью вымотает вас, 
а результата можно и не получить.

БлИзНецы. Эта неделя будет весьма удачной 
для вас, особенно в тех сферах, где необходимо 
проявлять активность, упорство и настойчивость. 
Будут хорошо идти дела, связанные с матери-

альными ценностями и финансами, замечательно сейчас 
что-то создавать своими руками. У вас будет предостаточно 
энергии, и она не потратится впустую, а приобретёт ре-
альную форму и значительно улучшит ваше положение. В 
конце недели возможны новые знакомства, лёгкий флирт 
и романтические встречи.

РАк. Если вы хотите выводить на новый, более 
прочный и серьёзный  уровень имеющиеся отно-
шения, то эта неделя - самый подходящий период 
для такого решения. Дела спорятся, наступает 

спокойствие, материальное состояние благоприятное. В 
конце недели вы получите способность достаточно силь-
но влиять на происходящие события и получать для себя 
максимум пользы, при этом не затрачивая слишком много 
сил. Поэтому такими возможностями вам следует с толком 
воспользоваться.

лев. На этой неделе для вас может сложиться не-
однозначная ситуация. В начале недели вы будете 
совершать правильные и благородные поступки, 
заботясь о других людях, и даже не будете никому 

перечить. Но затем вами вдруг овладеет холодный расчёт и 
желание добиваться собственных целей без учёта интересов 
других людей. Такое отношение в делах способно поссорить 
вас с коллегами и многими деловыми партнёрами, с близки-
ми людьми. Да и недоброжелатели захотят воспользоваться 
такой вашей слабостью.

девА. У вас опять проявится склонность давать 
людям советы, выносить вердикты, решать, кто 
прав, а кто виноват, даже не разобравшись полно-

стью в деле. И такой ваш подход никто не оценит, возникнет 
непонимание, у вас будут конфликты и серьёзная борьба. 
Поэтому неделя будет не самым подходящим временем для 
решения деловых проблем и личных вопросов. Но это не 
значит, что совсем ничего нельзя делать, делайте для себя 
выводы, но пока не озвучивайте их окружающим людям.

веСы. События этой недели станут упорно 
стучаться к вашему разуму и умению взвеши-
вать все «за» и «против». Вам необходимо будет 
принимать правильные решения и не идти на 

поводу у своих эмоций, а также потребностей других людей, 
которые полностью отличаются от ваших нужд. Возможно, 
предстоит сложный выбор, и вам будет трудно определить, 
что же действительно сейчас нужно. Проявите сдержанность 
в своих действиях, и тогда ваш выбор будет действительно 
обоснованным.

СкОРПИОН. Вашу жизнь на этой неделе будут 
наполнять эмоции. Они станут влиять на ваши 
взгляды и потребности. Вы захотите стабильности 
в отношениях, проснётся яркое желание роман-

тики, хотя ранее вы к этому могли относиться равнодушно 
или даже скептически. Эти ваши желания не являются не-
сбыточными мечтами, и у вас есть все шансы постепенно их 
реализовать. Однако для этого следует приложить усилия, 
понадобятся настойчивость и терпение, чтобы добиться 
положительного результата.

СтРелец. На этой неделе всё ваше внимание 
займут текущие дела, вопросы заработка и 
улучшения своего материального положения. 
Романтическое же настроение вас совсем не 

будет посещать. Поэтому не стоит на это время планировать 
романтические встречи, так как от них не будет никакого 
толка. Это самый подходящий период для собеседований, 
общения с начальством. Возможно поступление денег, но 
не в очень больших количествах.

кОзеРОГ. На этой неделе события будут небла-
гоприятны для вас. Возможно, что отношения 
с любимым человеком у вас не будут ладиться, 
ухудшится взаимопонимание, и вы станете от-
даляться друг от друга. Если же вы одиноки, то 

вас посетит чувство безысходности, ощущение отчаяния 
и полного одиночества, хотя на самом деле это не так. Это 
период меланхолии и депрессии, погружения в свой внут-
ренний мир. Но и в этом будет польза, если вы займётесь 
самопознанием.

вОдОлей. В вашей жизни должны быть пере-
мены, и они могут сильно повлиять на все сферы 
вашей жизни. Эти перемены могут быть для вас 
положительными и не очень – всё зависит от того, 

чего вы заслужили на самом деле. Это можно назвать возна-
граждением за заслуги или воздаянием за грехи, смотря чего 
у вас больше на самом деле. На этой неделе нельзя браться 
за дела, сулящие выгоду, но при этом не совсем честные, так 
как из них всё равно ничего хорошего не получится.

РыБы. Если у вас всё хорошо и жизнь прохо-
дит в удовольствиях и радости, то можно ещё 
чего-то желать? Конечно, можно, и вы - этому 
подтверждение. Неделя будет очень благопри-

ятна для вас, но вам этого будет мало, и вы начнёте искать 
новые приключения, радости и удовольствия, проявляя 
удивительную активность. Другие же люди на вашем месте 
просто бы наслаждались, но вы станете действовать, и ваши 
действия будут оборачиваться успехом, что принесёт вам 
ещё больше радости в жизни.

Отдохни

аСтРОПРОГНОЗ на неделю, с 4 по 10 мая


